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В ближайшее воскресе-
нье работники стро-
ительной отрасли от-
метят свой профессио
нальный праздник. 

Один из них — сотрудник Руд-
строя Георгий Хорошилов. За 
семь лет работы вместе с това-
рищами он строил немало знако-
вых для Металлоинвеста объек-
тов, среди которых — обжиговая 
машина № 3 на Михайловском 

тажников и сварщика возводят 
каркасы зданий и сооружений, 
устанавливают и соединяют фер-
мы, балки и колонны, сооружают 
пролёты и галереи. Чтобы раз-
местить элементы конструкции 
стык в стык (как правило, на вы-
соте), монтажники должны чув-
ствовать и понимать друг друга 
с полувзгляда.  

Что самое главное в этой 
работе?

ГОКе, цех ГБЖ3 и сгуститель на 
Лебединском ГОКе. Трудился и 
стропальщиком, и газорезчиком, 
а сейчас работает монтажником 
по монтажу стальных и железо-
бетонных конструкций 5го раз-
ряда, участвует в строительстве 
дробильноконвейерного корпу-
са в Железногорске.

Что общего у спецов Рудстроя 
и ювелиров? Абсолютная точ-
ность. Связки из нескольких мон-

— Наверное, делать её со сто-
процентной надёжностью, — от-
вечает Георгий Хорошилов. — Мы 
отвечаем за каждое соединение. 
А это и прочность конструкции, 
и безопасность наших товари-
щей. Работать «коекак» здесь 
невозможно! 

Ярослав Макаров
Фото Владимира Авдеева

• ОФИЦИАЛЬНО

С Днём 
строителя!
Дорогие друзья!  
Уважаемые сотрудники 
Рудстроя!

Поздравляю вас с Днём  
строителя!
Среди профессиональных 
праздников он занимает 
особое место: это день  
творца, созидателя, масте-
ра. Труд строителя — фунда-
мент настоящего и основа 
будущего.
Благодаря вашему вкладу 
качественно и в срок реали-
зуются ключевые инвестици-
онные проекты на предпри-
ятиях Металлоинвеста. Не-
давно на Лебединском ГОКе 
сдан первый объект в рам-
ках строительства нового 
экологически эффективно-
го хвостохранилища, идёт 
реконструкция 9-й техноло-
гической секции на фабри-
ке обогащения. На Михай-
ловском ГОКе продолжается 
строительство дробильно- 
конвейерного комплекса 
на северо-восточном бор-
ту карьера. На ОЭМК стро-
ится шаропрокатный стан в 
СПЦ № 1.
Сегодня перед Рудстроем 
стоят важные и очень инте-
ресные задачи. На предпри-
ятии внедряются лучшие 
практики в области качества 
работ, новые подходы в об-
ласти охраны труда и произ-
водственной безопасности.
Хочу сказать вам слова бла-
годарности за высокий про-
фессионализм, слаженную 
командную работу плечом к 
плечу с коллективами про-
изводственных предприятий 
Металлоинвеста.
Желаю вам сил, энергии и 
вдохновения. Пусть объек-
ты, которые вы строите, при-
носят пользу людям, ком-
пании и стране, ведь самая 
большая награда для любо-
го человека — это видеть, 
что плоды его труда действи-
тельно востребованы.
Здоровья вам, счастья, успе-
хов и новых достижений!

Алексей Кушнарев,  
первый заместитель  

генерального директора — 
директор по производству 

Металлоинвеста 
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В Суздале в девятый раз про-
вели Golden Ring Ultra-Trail 
100 — международный фе-

стиваль бега по пересечённой 
местности, собравший более  
5 тысяч участников. Начальнику 
управления психодиагностики  
Металлоинвеста Виктору Лютых 
потребовалось 16 с половиной ча-
сов, чтобы преодолеть 109 кило-
метров — титульную дистанцию 
забега. 

Профессионалы пробегают 
это расстояние за 8-9 часов. Но, 
как говорит психолог, он ставит 
перед собой другие задачи.

— Все мы знаем фразу: «Ле-
то — это маленькая жизнь», — 
рассказывает Лютых.  — И для 
меня стокилометровая дистан-
ция  — это своего рода мини- 
отпуск, маленькая жизнь в рам-

Глава государства охарак-
теризовал ситуацию в 
отрасли как устойчивую. 
Сегодня в этой сфере ра-
ботают более 10 млн че-

ловек — и занятость сохраняет-
ся на уровне 2021 года. Заметно 
растёт заработная плата: в мае 
она более чем на 20 % превыси-
ла прошлогодний уровень. Эти 
факторы говорят о том, что рос-
сийская промышленность наби-
рает обороты, получает заказы и 
осваивает новые направления, 
резюмировал Владимир Путин. 

Вызовы — приняли 

Генеральный директор Метал-
лоинвеста Назим Эфендиев рас-
сказал, как бизнес перестраива-
ет свою работу с учётом внешних 
вызовов. Инициатива правитель-
ства страны по наращиванию 
внутреннего спроса на метал-
лопродукцию за счёт развития  

ПЕРСПЕКТИВЫ

Мощности  
загружены полностью
Генеральный директор Ме-
таллоинвеста Назим Эфенди-
ев принял участие во встрече 
Владимира Путина с руково-
дителями предприятий об-
рабатывающей промышлен-
ности в Кремле. Участники 
мероприятия обсуждали за-
дачи и перспективы развития 
отрасли. 

О чём говорил на встрече с президентом Назим Эфендиев

Елена Титова  
Фото ТАСС 

инфраструктурных проектов да-
ла свои плоды.

— Если брать железорудное 
сырьё, то сегодня практически 
90 % окатышей и концентрата 
мы оставляем в стране. Причём 
мы загружены полностью, точно 
так же, как и наши партнёры, — 
отметил руководитель компа-
нии. — У металлургов ситуация  
аналогичная. Устойчивое поло-

жение на рынке позволяет нам 
третий год подряд повышать зар-
плату на 10 %. Мы не сокращали 
программу социально-экономи-
ческого партнёрства с областями. 
Дополнительно к тем налогам, 
которые мы платим, ежегодно 
выделяем 3 миллиарда на соци-
альные проекты. Это образова-
ние, культура, спорт, развитие 
городской среды. 

Есть газ?  
Будет и металлургия!

Назим Эфендиев поделился 
и планами по развитию произ-
водства. В том числе рассказал 
о проектах, которые будут реа-
лизованы с применением отече-
ственных технологий. По его сло-
вам, у компании есть план по на-
ращиванию производства и кон-
центрата, и окатышей.

Один из важнейших проек-
тов — строительство новой об-
жиговой машины, проект кото-
рой Металлоинвест готовит со-
вместно с Уралмашзаводом. Он 
позволит выпускать в год до  
5 миллио нов тонн окатышей. Эту 
продукцию ждут в дружествен-
ных странах, обладающих боль-
шими запасами природного газа, 
что позволяет им развивать соб-
ственную металлургию на базе 
технологии прямого восстанов-
ления железа. 

Изоляции нет. И не будет

Как отметил вице-премьер, 
министр промышленности и тор-
говли России Денис Мантуров, 
страна продолжит наращивание 
внутреннего спроса за счёт ин-
фраструктурных проектов. Впро-
чем, по его словам, и на внешних 
контурах ситуация остаётся ста-
бильной: предпосылок по изоля-
ции России нет и быть не может. 

— Выпадающие объёмы за-
падных рынков мы перенаправ-
ляем на дружественные стра-
ны,  — заверил Денис Манту-
ров. — Могу подтвердить, что к 
российским экспортёрам сохра-
няется большой интерес.

Со своей стороны, Влади-
мир Путин пообещал участни-
кам встречи, что государство и 
впредь будет поддерживать про-
екты, направленные на повыше-
ние конкурентоспособности рос-
сийского бизнеса. 

 ‐ На встречу с президентом пригласили руководителей  
предприятий обрабатывающей промышленности

 ‐ У Металлоинвеста есть планы по наращи-
ванию производства концентрата и окатышей, 
рассказал главе государства Назим Эфендиев

«Устойчивое положение  
на рынке позволяет нам  
третий год подряд  
повышать зарплату  
на 10 %».

190 рублей
составила выручка 
Металлоинвеста  
за первое полугодие 
2023 года.

млрд

• В ДВИЖЕНИИ

Как «взять» 110-километровую беговую трассу
Елена Титова  
Фото из архива  
Виктора Лютых

ках лета. Ты стартуешь в пять 
утра и за 16 часов получаешь це-
лый каскад впечатлений: посто-
янно меняющийся ландшафт, 
старые друзья и новые знако-
мые, с которыми общаешься на 
маршруте. 

Бег почти на 110 километров 
по естественному рельефу име-

ет свою специфику. Трасса раз-
бита на участки, на их преодо-
ление дают определённое время. 
На маршруте спортсмены могут 
подкрепиться и пополнить запас 
воды в пунктах питания: здесь 
их ждут орешки, нарезанные ар-
бузы, насыщенные углеводами 
продукты. 

На треке многое решает тем-
пература воздуха: чем жарче, тем 
труднее бежать. В этом году по-
года помогла: термометр на суз-
дальской трассе показывал всего 
двадцать градусов, а после обеда 
пошёл дождь. Высшая ценность 
на дистанции — вода или изото-
ник (спортивный напиток, под-
держивающий баланс минералов 
в организме): спортсмен должен 
правильно спланировать их рас-
ход. Виктор Лютых подсчитал, 
что в этом забеге выпил около 
10 литров воды. И в любом слу-
чае дальняя дистанция — это се-
рьёзное испытание воли. 

— Есть такое понятие — сте-
на марафонца, — поясняет Лю-
тых. — Когда в районе тридца-

того километра заканчиваются 
силы и мотивация, возникает 
ощущение, что перед тобой сте-
на, которую не преодолеть. Здесь 
очень важен морально-волевой 
аспект. Нужно собраться и бежать 
дальше, пока не откроется второе 
дыхание. На стокилометровой 
трассе таких стен может быть не-
сколько. И каждый раз оказыва-
ется, что ты можешь больше, а за 
каждой стеной есть жизнь!

В этом году Виктор Лютых 
пробежал суздальскую «стоде-
сятку» в четвёртый раз. В авгу-
сте он планирует попробовать 
силы  в 50-километровом забеге 
на острове Кильдин (Баренце-
во море), это единственные по-
добные соревнования за Поляр-
ным кругом. На осень психолог 
поставил цель поучаствовать в 
горном забеге на территории ку-
рорта «Роза Хутор». А в декабре 
рассчитывает съездить в Переяс-
лавль-Залесский на 50-мильный 
российский зимний ультра-трейл 
Mad Fox («Сумасшедшая Лиса»).

 < Дальняя дистанция  
с постоянно меняющимся  
маршрутом — это серьёзная 
проверка силы воли
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Зачем нужна 
специализация

— Мария Анатольевна, ка-
кие задачи стоят перед специа
листами вашей службы?

— Задач у закупщика много. 
Это и работа с заказчиком: важно 
точно выяснить, что ему нужно. 
И поиск лучшего предложения 
по заявке: нужно проанализи-
ровать рынок, собрать предложе-
ния поставщиков, провести пере-
говоры, договориться о лучших 
условиях. И подготовка догово-
ра с последующим мониторин-
гом своевременности поставки 
и оплаты.

— Разве один человек может 
справиться с этими задачами? 

— Ещё пять лет назад мы ре-
шили, что в службе снабжения 
будут работать профильные спе-
циалисты. Сейчас у нас есть лю-
ди, которые знают, как устроен 
рынок, как правильно подбирать 
поставщиков, как с ними взаимо-
действовать, выбирать правиль-
ный источник поставки. Есть со-
трудники, которые специализи-
руются на заключении догово-
ров и контроле их исполнения. 
И, конечно, есть специалисты, 
которые занимаются «настрой-
кой» этого механизма, помогая 
подразделениям эффективно со-
трудничать друг с другом. 

Как покупать «россыпью»

— Что изменилось в рабо-
те вашей службы на фоне пе-
рестройки логистических 
цепочек?

— Раньше заявок было суще-
ственно меньше, потому что мы 
жили в режиме годовых закупок. 
Сейчас компания вводит поэтап-
ное «скользящее» планирование. 
Процесс адаптации к новым пра-
вилам сложен, но в будущем он 

СНАБЖЕНИЕ

Ушли в «цифру». Спасли рощу
Какие задачи сегодня на по-
вестке у закупщиков Метал-
лоинвеста? Как изменили  
их работу новые технологии? 
Почему на рабочем столе спе-
циалистов по закупкам боль-
ше нет огромных гроссбу-
хов? Об этом мы поговорили 
с директором по снабжению 
Металлоинвеста Марией  
Коваленко.

Как устроена система снабжения в Металлоинвесте

Елена Филатова 
Фото Ивана Куринного  
и Александра Белашова

позволит эффективнее расходо-
вать денежные средства, не «за-
мораживая» их на длительный 
период. Закупка оборудования 
под инвестиционные проекты 
тоже существенно изменилась. 

— Речь о реализации стра-
т ег и и т е х но лог и че с ког о 
суверенитета?

— Да. Если раньше мы заклю-
чали контракты с крупными ин-
жиниринговыми компаниями 
на поставки производственных 
комплексов «под ключ», то сей-
час уделяем повышенное внима-
ние собственным исследовани-
ям и разработкам. Служба снаб-
жения прорабатывает покупки 
элементов оборудования по от-
дельности, а задача проектиров-
щиков и строителей — собрать их 
в единый комплекс. Да, поэтап-
но, «по кусочкам». Но уже сейчас 
это позволяет нам более глубоко 
управлять затратами и продол-
жать развитие предприятий даже 
в условиях ограничений. 

— От эффективности работы 
каждого специалиста службы в 
прямом смысле зависит жизнь 
компании: реализация инвест-
проектов, проведение ремон-
тов, внедрение новых техно-
логий. Как эту эффективность 
обеспечить? 

— Улучшить можно только 
то, что можно измерить. Поэто-

му мы научились оцифровывать 
каждый шаг. У нас есть огром-
ный массив данных, который 
поступает из разных источни-
ков. Для каждого подразделения 
предусмотрены свои метрики ка-
чества выполненного процесса. 
Например, для закупщика это 
свое временность обработки за-
явки, а для службы сопровожде-
ния — скорость заключения до-
говора. А общий показатель рабо-
ты службы — точность поставки 
в срок в полном объёме. Распре-
деление обязанностей помогает 
обеспечить качество выполняе-
мой работы. 

Есть вопросы? Звоните!

— Представим себе услов-
ного мастера, работающего на 
Лебединском ГОКе. Ему нужен 
инструмент и комплектующие 
для выполнения конкретных 
работ. Как происходит его вза-
имодействие с закупщиками? 

— Нужен доступ к компьютеру 
и к системе SAP — единой цифро-
вой платформе, способной в ре-
альном времени предоставлять 
полную информацию обо всех 
бизнес-процессах в компании. 
Руководитель, мастер и снабже-
нец в онлайн-режиме видят ак-
туальную информацию о прора-
ботке каждой заявки. Всё макси-
мально прозрачно.

— Но порой сотруднику нуж-
но вживую обсудить конкрет-
ный нюанс или прогнозные 
сроки поставки. Такая возмож-
ность есть?

—  Сейчас на комбинатах соз-
даны службы мониторинга  — 
группы в числе не более восьми 
специалистов, которые знают от-
веты на все вопросы. Если зада-
ча не в компетенции сотрудни-
ков службы мониторинга, можно 
позвонить коммерческому ди-
ректору предприятия или даже 
мне лично. Мой номер телефона 
+7(925) 400-68-21.

Без бумаг

— Реально ли крупной ком-
пании работать сегодня по ста-
ринке — с бумажными доку-
ментами, хождением по ин-
станциям и сбором подписей 
причастных людей? 

— У меня абсолютно чистый 
рабочий стол: на нём нет никаких 
бумаг. Все этапы закупки сегод-
ня оцифрованы. Более 90 % до-
говоров и документов на постав-
ку товара приходят в цифровом 
виде. И это не просто экономия 
бумаги (Металлоинвест роскош-
ную рощу точно сохранил!), это 
вопрос качественного изменения 
нашей жизни.

Мы стали намного быстрее. 
Теперь договоры после согласо-
вания всеми службами подписы-
ваются покупателем и поставщи-
ком в течение нескольких минут, 
а не дней или недель, как рань-
ше. А для того чтобы найти доку-
менты на отгруженный товар, не 
нужно звонить поставщику или 
ждать письма, достаточно зайти 
в электронную папку на рабочем 
столе компьютера.

— А как цифровизация по-
влияла на обеспечение про-
зрачности процессов закупок?

— Раньше закупщик получал 
письмо с коммерческим пред-
ложением и вручную переносил 
данные в свою таблицу. И ошибки 
были не редкостью. Потом он шёл 
с отчётом в контроллинг, чтобы 
всё проверить. Это было долго и 
малоэффективно. 

Сегодня нам доступны элек-
тронные инструменты проведе-
ния закупочных конкурсов, под-
страиваемые под специфику за-
купаемых товаров и уровень кон-
куренции. Автоматизация упро-
щает работу закупщика, он стал 
намного быстрее и вниматель-
нее, потому что за него работу 
никто переделывать не будет. Он 
отвечает за то, что сделал. В за-
купках участвуют только наши 

специалисты, а контролирующие 
службы мониторят их работу в 
онлайн-режиме.

Снижаем  
риски

— Каким критериям долж-
ны соответствовать те, кто  
желает стать частью пула пос
тавщиков Металлоинвеста? 

— На сайте Металлоинвеста 
в разделе «Закупки +» есть ин-
формация про аккредитацию по-
ставщиков. Мы предельно откры-
ты для всего рынка, и каждый 
его участник может сообщить о 
себе. Пройдя аккредитацию, уже 
попадает в пул наших потенци-
альных поставщиков. Но, зная 
о рынке всё, мы хотим работать 
с лучшими. Поэтому по многим 
направлениям введены квали-
фикационные отборы. Недоста-
точно заявить о желании стать 
нашим поставщиком, нужно ещё 
подтвердить свою репутацию на-
дёжного партнёра. 

— Как снизить коррупци-
онные риски при проведении 
закупок?

— Металлоинвест  — компа-
ния, где противодействие кор-
рупции стоит в числе первооче-
редных задач. Сказать, что мы 
победили это явление навеки, 
значит, быть большим оптимис-
том. Но мы точно можем мини-
мизировать связанные с кор-
рупцией риски. Именно поэто-
му компания делает абсолютно 
прозрачными все бизнес-про-
цессы. Прослеживаемость дей-
ствий на каждом этапе закупок, 
открытость для рынка, квалифи-
кационные отборы, аудиты по-
ставщиков — всё это неразрыв-
ная цепочка, позволяющая сни-
зить коррупционные риски. Обо 
всех выявленных рисках каждый 
может сообщить анонимно через 
горячую линию в разделе «За-
купки+» на официальном сайте 
компании. 

 ‐ Грамотное распределение обязанностей 
помогает обеспечить качество выполняемой 
работы, уверена Мария Коваленко

 ‐ Службы мониторинга на комбинатах помогут найти ответ на любой вопрос, 
связанный с закупками и поставками

Дубинин Сергей Алексеевич,  
37-57-29, +7 (920) 592-26-80

Дорохин Роман Станиславович,  
5-58-80, +7 (920) 583-55-83

Дунат Александр Романович,  
9-41-40, +7 (906) 575-08-40

КОНТАКТЫ РУКОВОДИТЕЛЕЙ 
СЛУЖБЫ МОНИТОРИНГА

ОЭМК

ЛГОК

МГОК
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Состояние Оскольца 
специалисты мони-
торят ежегодно. А раз 
в пять лет проводят 
масштабные исследо-

вания водоёмов в зоне влияния 
предприятия. Отслеживают гид
роэкологическую ситуацию: бе-
рут пробы поверхностных и грун-
товых вод, донных отложений, 
сравнивают показатели с дан-
ными лаборатории Лебединско-
го ГОКа. Кроме того, изучают со-
стояние флоры и фауны, разно-
образие животного и раститель-
ного мира реки. Ведь количество 
организмов и их видовой состав 
могут многое рассказать о состо-
янии водоёма. 

— Известно, что конкрет-
ные организмы приспособлены 
к жизни в определённых усло-
виях,  — говорит гидробиолог, 
младший научный сотрудник 
заповедника «Белогорье» Роман 
Горбунов, участвующий в иссле-
довании реки. — Одни предпо-
читают чистую воду, другие се-
лятся в местах с сильным орга-
ническим загрязнением. Одни 
не выносят наличия в воде хи-
мических примесей, другие реа
гируют на них спокойно. При-
чём состав сообществ меняется 
не одномоментно, на это тре-
буется некоторое время. Суще-
ствуют методики, которые по-
зволяют по организмаминди-
каторам определять степень за-
грязнённости водного объекта 
органикой и токсинами. Разные 
методы исследования, например, 
гидрохимичес кий анализ и изу-
чение биосообществ, дополняют 
друг друга и позволяют судить о 
разных аспектах качества воды.

Учёные уделили особое вни-
мание изучению беспозвоночных 
жителей речного дна — таких как 
пиявки, губки, черви, моллюски, 
ракообразные, личинки насеко-
мых. Среди этих организмов не-
мало «индикаторов». Например, 
хирономиды (комарызвонцы) 
говорят как о смене экосистем 
(ручьевая, медленное течение с 
илистым дном и так далее), так и 
о степени загрязнённости реки. 

Удивительные встречи

— Довольно неожиданно бы-
ло встретить ручейника в райо-
не села Лукьяновка, возле Лебе-
динского ГОКа, — говорит Роман 
Горбунов. — Личинки определён-
ных видов ручейников считают-

Как живёшь, Осколец?
Состояние реки Осколец со-
трудники заповедника «Бе-
логорье», Белгородского и 
Воронежского госуниверси-
тетов изучали по договору с 
Лебединским ГОКом. «Карту 
здоровья» Оскольца состави-
ли от западной границы Губ-
кина до устья (впадения в ре-
ку Оскол). Особое внимание 
уделили участку, который 
примыкает к комбинату. 

Почему самочувствие реки и её обитателей так важно для Лебединского ГОКа

Елена Титова 
Фото из архива  
заповедника «Белогорье»

ся индикаторами чистых вод. Но 
подземные воды в районах желе-
зорудных месторождений про-
сто обязаны содержать соли ме-
таллов и другие соединения. Да 
и химический анализ показал, 
что общая жёсткость и минера-
лизация воды на данном участке 
выше, чем в целом по реке. Тем 
не менее для ручейника это не 
стало помехой. Возможно, дело в 
том, что подземные воды холод-
ные, и это замедляет химические 
процессы.

Мало того, учёные обнаружи-
ли в Оскольце и налимов — эта 
рыба упомянута в отчёте об ис-
следовании ихтиофауны. Дело в 
том, что налим, единственный 
пресноводный представитель 
трескообразных, любит прохла-
ду. Этот реликтовый хищник (а 
налимы жили ещё в ледниковом 
периоде) чувствует себя хорошо 
лишь при температуре воды око-
ло 12 градусов. Уже при +15 он 

уходит ближе к подводным клю-
чам. При более «жаркой» погоде 
впадает в своего рода спячку, а 
при +20 может и погибнуть. 

По данным измерений, в жар-
кие летние месяцы температу-
ра воды в приустьевом участке 
Оскольца достигает 2628 граду-
сов. Но в это же время в верховьях 
река прогревается лишь до +1516 
по Цельсию. А в местах выхода 
подземных вод термометры по-
кажут всего 1213 градусов. Так 
что холодолюбивой рыбе есть где 
«перезимовать лето». 

Впрочем, налим — действи-
тельно редкий вид для наших 
мест, он числится в Красной кни-
ге Белгородской области. Есть в 
Оскольце и другие обитатели, ко-
торые считаются нетипичными 
для региона. Например, голавль, 
щиповка (она же «рыбаящери-
ца», которую рыбаки любят ис-
пользовать для наживки), ёрш. 
А всего в реке водится не менее 
13 видов рыб, в том числе плот-
ва, краснопёрка, окуни, щуки...

Больше — значит лучше? 

— Значимым признаком здо-
ровья водоёма является видовое 
разнообразие биосообществ, — 
рассказывает Роман Горбунов. — 
Как правило, чем больше разных 
видов — тем лучше. В «проблем-
ных» местах оно снижено. Или, 
как вариант, там есть ярко вы-
раженные доминанты, которые 
научились выживать в сложных 
условиях

В Оскольце учёные фиксиру-
ют снижение видового биораз-
нообразия в месте сброса ком-
мунальных (организованных 
и неорганизованных) стоков. 
Впрочем, оно восстанавливает-
ся в окрестностях села Лукья-
новка, где дренажные воды как 
бы разбавляют «коммунальную 
органику». 

— В зоне влияния Лебединско-
го ГОКа присутствуют все необ-
ходимые для экосистемы группы 
организмов, — констатирует Ро-
ман Горбунов.

Любопытно, что далее, в райо-
не сбросов пищевых производств, 
где органическое загрязнение за-
метно невооружённым глазом, 

численность видов снова растёт. 
Но на смену «обычным» речным 
формам приходят организмы, 
способные переносить высокий 
уровень органического загряз-
нения. Это удивительные созда-
ния природы — настоящие био-
фильтраторы, которые помогают 
водоёму очиститься. 

Уровень — 
удовлетворительный

Как отмечают в отчёте иссле-
дователи, воды Оскольца отно-
сительно благополучны в эколо-
гическом отношении, им можно 
присвоить класс качества «удов-
летворительной чистоты». Да-
же максимальные значения со-
держания контролируемых ве-
ществ — нитратов, фторидов, со-
единений металлов, показатели 
общей жёсткости и минерализа-
ции — не превышают нормати-
вов, установленных для водоёмов 
рыбохозяйственного значения. 

Проблемы, которые здесь есть, 
характерны для всех рек региона. 
Дренажные воды Лебединского 
ГОКа оказывают определённое 
влияние на гидроэкологическую 
ситуацию реки Осколец, но дан-
ное воздействие можно считать 
умеренным. 

Результаты исследований 
важны как для заповедника, так 
и для горнообогатительного 
предприятия.

— Осколец непосредственно 
с «Белогорьем» не граничит, но 
косвенно влияет на его приро-
ду. Ведь он впадает в реку Оскол, 
которая в Новооскольском райо-
не протекает в окрестностях за-
поведных земель. И как любой 
приток вносит лепту в состояние 
водотокаприёмника, — поясняет 
заместитель директора заповед-
ника по научной работе Мария 
Щекало. — Кроме того, в резуль-
тате деятельности предприятий 
горнодобывающей промышлен-
ности формируется зона техно-
генного воздействия на природ-
ные ландшафты радиусом до  
50 км. И мы контролируем состо-
яние рек в пределах этой терри-
тории. Её границе примерно со-
ответствуют водоразделы при-
токов реки Оскол.

СПРАВКА
	> Исток Оскольца находится в селе Петровки Губкинского округа.  

За исключением отдельных участков, её ширина не превышает 
восьми, а глубина — одного метра. 

	> На всём своём течении Осколец испытывает серьёзную антропоген-
ную нагрузку. Это смывы с сельхозугодий, сбросы сточных вод ком-
мунальных предприятий, неорганизованные стоки от промзон и 
жилых секторов, влияние пищевых производств (таких, как спирт-
завод и завод по производству кормовых дрожжей) и горно-про-
мышленных объектов — Лебединского и Стойленского горно-обо-
гатительных комбинатов, комбината «КМАруда». Всё это оказывает 
влияние на экологическое состояние реки Осколец и водотока-при-
ёмника — реки Оскол.

 < Раз в 
пять лет 
специалисты 
проводят 
масштабные 
исследования 
водоёмов в 
зоне влияния 
Лебединского 
ГОКа

 < Как показы-
вают исследо-
вания, влияние 
дренажных вод 
комбината на 
гидроэкологи-
ческую ситуа-
цию Оскольца 
остаётся уме-
ренным

Ольга Сапрыкина,  
главный эколог 
Лебединского ГОКа:

‟ Регулярные независи-
мые экспертизы дают 
довольно полную кар-

тину влияния нашего комбина-
та на водный объект. Это важ-
но для расстановки приоритетов 
экопрограммы и экопроектов. 
Ведь мы, как и другие предпри-
ятия Металлоинвеста, стремим-
ся снизить нагрузку на окружаю-
щую среду.
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Мамина святыня

Володе Любкину было всего 
19 лет, когда в 1942-м он получил 
повестку. Парнишка, чьё детство 
и юность прошли в Белоруссии, 
воевал на Воронежском фронте. 
В минуты затишья он брал в руки 
карандаш, чтобы написать хоть 
несколько строчек маме Зинаи-
де Александровне и маленькой 
сестрёнке Марусе, которые эва-
куировались в Башкирию. 

В одном из писем женщина 
увидела стихи — целых две стра-
ницы искренних признаний от 
сына. Идущие от души строчки, 
пропитанные любовью и нежно-
стью. Бережно держала Зинаида 
Александровна солдатский тре-
угольник, мысленно благослов-
ляла сына, молила о том, чтобы 
остался он жив на этой страш-
ной войне. Сколько раз потом она 
прижимала к сердцу это письмо, 
перечитывала его сотни раз… 

Владимир Любкин защищал 
Воронеж. Был тяжело ранен на 
Чижовском плацдарме. После 
гос питаля его направили в во-
енное училище. Молодой офи-
цер встретил Победу, стал кадро-
вым военным. А после демоби-
лизации, в 1960 году, переехал 
в Воронеж. Работал на заводе. И 
продолжал писать. Выпустил де-
сять книг. Рассказывал о войне в 
стихах и прозе. Конечно, семья 
им гордилась. Но самыми люби-
мыми для матери были те самые 
бесхитростные строки, которые 
мальчишка прислал с фронта:

Разве можно забыть твои ласки,
Твои милые детские сказки,
Твои руки, твой голос родной,
Взгляд усталый, но милый такой.
Ты везде была, мама, со мною,
И везде своей нежной рукою
Помогала, учила меня, 
Чтобы мною гордилась страна.

— Володя просто обожал ма-
му, — рассказывает Мэри Саве-
льева. — Это письмо она берегла 
и никому не показывала. Для неё 
оно стало святыней.

Мэри выучила стихи брата 
наизусть. Читала их на торже-
ственных мероприятиях в школе. 
Взрослые плакали: у каждого све-
жи были воспоминания о войне. 
Да и самой Мэри пришлось пере-
жить весь ад испытаний тех лет.  

Чайник-спаситель

Маруся встретила Великую 
Отечественную войну трёхго-
довалым ребёнком. Разве такая 
кроха могла что-то запомнить? 
Да, могла. Такое нельзя забыть.

— Помню, как фашисты со-

«Пишу из дальнего края  
я вам…»
О чём писал матери с фронта  
солдат Володя Любкин

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова 
и из личного архива  
Мэри Савельевой

брали жителей в нашей деревне 
Барань Витебской области и по-
гнали по дороге, — говорит она. — 
Мама держала меня на руках, и я 
не знала, что нас ведут на казнь. 
Всех затолкали в большой сарай 
и подожгли его. Люди кричали, 
бились о стены, пытались выбе-
жать. У меня загорелись волосы. 
А что было дальше, уже не помню. 
Может, потеряла сознание. Не-
которым сельчанам удалось вы-
браться из горящего сарая. Меня 
успела подхватить мама…  

Потом была эвакуация на вос-
ток. Переполненные вагоны для 
перевозки скота. Духота. Неот-
ступное чувство голода. Визг па-
дающих бомб с налетевших мес-
сершмиттов. Люди бросались 
врассыпную.

— А я, накрыв голову чайни-
ком с остатками воды, спрята-
лась у пригорка за рельсами, — 
вспоминает Мэри. — Когда разо-
рвался снаряд, осколок попал в 
чайник, вся вода вылилась. Очень 
сожалела о том, что теперь пить 
будет нечего. И не понимала, что 
чайник спас мне жизнь…

Просто-напросто умирала

Семья разместилась в Уфе в 
полуподвальном помещении с 
маленьким окошком. Через него 
девочка наблюдала, как мелька-
ла наверху обувь прохожих. Когда 
зимой шёл снег, то днём в комна-
те становилось совсем темно, и 
ничего не было видно. 

— В комнате стояли нары, на 

них лежал мой больной отец, — 
вспоминает Мэри Савельева. — 
Он был намного старше мамы, 
его не призвали на фронт по воз-
расту.  В один из зимних дней ма-
ма уехала в другой город, что-
бы обменять что-то на еду. Я то-
же болела. У меня, как и у отца, 
была последняя форма дистро-
фии. Мы спали на тряпках, укры-
вались овечьим кожухом. Было 
очень холодно. Всё время прижи-
малась к отцу, чтобы согреться, а 
он был холодный, как лёд. 

Пришедшая соседка обна-
ружила, что Михаил Александ-
рович умер. Через некоторое вре-
мя в комнату пришли мужчины, 
вынесли тело на улицу и погру-
зили в машину. Малышка запла-
кала и побежала следом… 

— Отца похоронили в общей 
могиле-яме, — тихо произносит 
Мэри Михайловна. — Мама вер-
нулась, а его уже нет... Я постоян-
но болела. Перенесла малярию. 
До сих пор помню постоянное 
чувство голода. Однажды при-
шла мама и сказала: «Идём, Ма-
руся, там мясо есть». Мы поспе-
шили куда-то. И тут я увидела 
людей, которые окружили сдох-
шую лошадь...  

«Быт — к станку!»

После войны жизнь Мэри сло-
жилась, как и у многих. Получи-
ла образование. Обзавелась се-
мьёй. Стала мамой троих сыно-
вей, которые связали свою судь-
бу с Оскольским электрометал-
лургическим комбинатом. Юрий 
Святенко работал в лаборатории 
промэстетики, Сергей Святен-
ко — в энергоцехе, а Алексей Са-
вельев сейчас оператор машин 
непрерывного литья заготовок 
в электросталеплавильном цехе. 

Четверть века возглавляла 
службу быта на комбинате и Мэ-
ри Михайловна.   

— Мой первый диплом, между 
прочим, фельдшера-акушера, — 
улыбается женщина. — 15 лет я 
посвятила медицине. Потом от-
училась на технолога швейного 
производства. Работала в город-
ском бытовом управлении на-
чальником. И меня пригласили 
на ОЭМК, который только начи-
нал строиться, чтобы организо-
вать всё возможное для обслужи-
вания металлургов.

В районе станции «Котёл»  
в 1984 году открыли Дом быта. 
В заводоуправлении, отделении 

металлизации, ЭСПЦ и энерго-
центре работали приёмные пун-
кты по услугам стирки, химчист-
ки и ремонта спецодежды, была 
даже своя парикмахерская.

— Завели такой порядок, 
что, например, каждую неде-
лю в определённый день швея- 
закройщица, парикмахер, обу-
вщик и приёмщица приезжали 
в цех, чтобы в обеденный пере-
рыв человек мог подстричься, об-
служиться. — продолжает Мэри 
Михайловна. — Так мы выполня-
ли всесоюзный призыв: «Быт — к 
станку!».

Становление службы шло не-
просто. Но постепенно она стала 
образцовой в масштабах страны, 
а об её опыте работы даже писа-
ли отраслевые журналы. Руково-
дителя цеха химчистки вместе с 
коллективом отмечало благодар-
ственными письмами руковод-
ство ОЭМК. Мэри Михайловна бе-
режно хранит памятные адреса 
от генерального директора Алек-
сея Угарова, открытки, вырезки 
из газет, в том числе и о том, как 
избиралась в депутаты местно-
го Совета.

А для души она писала стихи. 
Эта наследственная творчес кая 
жилка передалась и сыну Юрию, 
который сочиняет стихи и ис-
полняет песни. Есть у Мэри Са-
вельевой стихотворные строки, 
посвящённые сыновьям. Ориги-
нал письма брата с фронта, увы, 
не сохранился. Но женщина хра-
нит его копию для четырёх вну-
ков и пяти правнуков.

«Всё время прижималась  
к отцу, чтобы согреться,  
а он был холодный, как лёд».

 ‐ Ветеран ОЭМК Мэри Савельева до сих пор хранит стихи маме,  
прилетевшие фронтовым письмом от брата

 ‐ Владимир Любкин сначала стал кадровым 
военным, а потом работал на заводе
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Безопасность как стиль жизни
Рабочий день начальника отдела по управ-
лению профессиональными рисками Лебе-
динского ГОКа обычно включает распреде-
ление задач между сотрудниками, несколь-
ко встреч и обходы в цехах. Несмотря на это, 
после смены Евгений Новиков находит вре-
мя для семьи, любимых питомцев и заботы о 
здоровье. 

 ‐ Подъём! Ставлю чайник и иду в душ. На зав
трак — чтонибудь лёгкое. И обязательно — чай с 
имбирём, лимоном и мёдом. В таком напитке много 
витаминов, он укрепляет иммунитет и улучшает 
работу сердца. Стараюсь покупать мёд у пчеловодов, 
а сорта чая — из Краснодарского края.

 6:30

ОДИН ДЕНЬ ИЗ ЖИЗНИ

Почему для Евгения Новикова «ОТиПБ» и «ЗОЖ» — не просто аббревиатуры

Подготовила Евгения Шехирева 
Фото Валерия Воронова и Александра Белашова

 ‐ По пути на комбинат отвожу младшего сына в 
школу. Перед выездом всегда напоминаю: надо при
стегнуться ремнём безопасности. По пути обсуж
даем, как вести себя, когда переходишь дорогу или 
катаешься на велосипеде. Такие «напоминалки» 
помогают ребёнку выстроить правильное поведение.

 ‐ Сначала — селекторное совещание с управляю
щим директором комбината. Рассказываем о статусе 
проекта по внедрению системы управления риска
ми. Затем собираю в онлайне свою команду из  
16 человек: распределить задачи на день и обсудить, 
какие есть рабочие проблемы. Тем же составом со
бираемся и вечером — подвести итоги дня.

 ‐ Обсуждаем с нашими штатными тренерами, как 
улучшить обучающий курс по управлению рисками, 
чтобы он был понятным, интересным и запоминаю
щимся. Делаем упор на иллюстрации, упражнения, 
практическое закрепление знаний. Обучение безо
пасной работе не должно быть монотонной лекцией.

 ‐ Выхожу в цех. Сегодня вместе с ведущим спе
циалистом обогатительной фабрики Евгением 
Кобыляцким и специалистом по управлению риска
ми подразделения Ильёй Кривошеевым обследуем 
один из секторов первого участка обогащения. Все 
обнаруженные риски фиксируем. Обсуждаем ком
пенсирующие мероприятия.

 ‐ Во время обходов смотрим, как сотрудники 
цехов применяют новые инструменты охраны труда 
на рабочем месте. Сегодня попросили машиниста 
мельниц Александра Овсянникова и мастера участка 
Михаила Самофалова показать, как они проводят 
утреннее обсуждение рисков перед работой (ОРПР).

 ‐ Проверяю информацию на портале ОТиПБ: 
сколько и каких рисков обнаружили, что делают для 
их устранения, какие поставили сроки. Оцениваю, 
нужна ли моя помощь. Периодически вношу коррек
тировки и помогаю в этом коллегам: точные форму
лировки нужны, чтобы проблему было легче понять 
и решить.

 ‐ Вернулся с производства, внёс найденные риски 
на портал — можно и пообедать. Отдаю предпочте
ние лёгким супам, салатам из свежих овощей, ту
шёному или приготовленному на пару мясу. Люблю 
витаминный цитрусовый напиток или компот из 
сухофруктов. Стараюсь исключать всё жирное, жаре
ное и сдобренное майонезом.

 7:20

 9:30 10:00

 8:15

 12:30 13:3011:15

 ‐ Во второй половине дня проходят встречи в подразделениях, участвующих в 
проекте развития СУР. Сегодня мы в управлении железнодорожного транспорта. 
Смотрим, как успехи, какие есть трудности с внедрением инструментов. Позже 
с представителями других комбинатов Металлоинвеста обсуждаем планы по 
дальнейшему продвижению проекта.

 ‐ После рабочего дня выхожу на прогулку с нашей любимицей — канекорсо 
Николь. Это неплохая альтернатива спорту, позволяющая держать себя в тонусе. 
Собаку веду на поводке — подстраховка не повредит. Заметил, что и в быту по
стоянно думаю о возможных рисках. Для меня безопасность — не просто работа. 
Это стиль жизни.

19:0014:00
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Совсем недавно на тер-
ритории ОЭМК случи-
лась трагедия. Во вре-
мя прокладки поли-
пропиленового трубо-

провода электросварщик из под-
рядной организации спрыгнул 
в траншею, чтобы высвободить 
застрявший конец трубы. Неук
реплённая стенка неожиданно 
обрушилась, и работника при-
давило грунтом. Находившийся 
поблизости производитель работ 
поспешил на помощь, но было 
уже поздно. 

Риск обрушения стенки тран-
шеи вполне можно было пред-
усмотреть, уверен директор по 
проектному управлению Руд-
строя Самир Искендеров. Лю-
бая работа требует правильной 
подготовки. 

Работать вдолгую

Никакие производственные 
показатели и планы получения 
прибыли не могут быть важнее 
безопасности сотрудников. Об 
этом представители Металло-
инвеста говорили с подрядчи-
ками в ходе июльских форумов, 
которые прошли на площадках 
Металлоинвеста. 

Ряд требований — к примеру, 
применение сертифицирован-
ных СИЗ или инструментов — уже 
стали нормой. Но как организо-
вать работы на строительных 
площадках, чтобы ещё больше 
снизить риск наступления не-
счастного случая? 

Обе стороны — заказчик ра-
бот   и их исполнитель — должны 
быть настроены на длительное 
сотрудничество: только в таком 
случае они будут союзниками в 
обеспечении безопасности ра-
ботников на строительных пло-
щадках. Понимая это, Рудстрой 
будет заключать с подрядными 
организациями долгосрочные 
договоры. 

В свою очередь, и подрядчи-
ки Рудстроя должны привлекать 
сотрудников только по срочным 
контрактам либо по постоянным 
трудовым договорам. В перспек-
тиве это даже выгодно организа-
ции: на фоне дефицита специа-
листов долгосрочные трудовые 
договоры крепче связывают ра-
ботника с работодателем.

— Требование заключения 
официальных трудовых догово
ров выглядит жёстким только 
на первый взгляд, — рассужда-

ТРУД БЕЗ ОПАСНОСТИ

Подрядчики сверяют часы
Почему Рудстрой требует от партнёров соблюдения норм безопасности

Ирина Милохина,  
Евгений Дмитриев 
Фото Александра Белашова

Культура безопасности

Одно из обязательных усло-
вий сотрудничества с пред-
приятиями Металлоинвеста, 
которое компания выдвигает 
подрядчикам, состоит в неу-
коснительном (!) соблюдении 
регламентов и стандартов 
промбезопасности, принятых 
на комбинатах.

ет руководитель направления  
промышленной безопасности и 
охраны труда Металлоинвеста 
Сергей Кондратенко. — Многие 
наши партнёры уже сообщили, 
что смогут выполнить его без 
особого труда. Ответственность 
работодателя станет выше. А 
значит, он будет больше уделять 
внимания вопросам безопасно-
сти собственных работников, тем 

самым обеспечив сохранение их 
здоровья и жизни.

Кроме того, обязательной для 
подрядчиков станет оценка рис
ков в динамике — до начала ра-
бот и в процессе их выполнения. 

На высоте…

Высотные работы — область 
повышенной опасности. Подряд-
чик как работодатель самостоя-
тельно оценивает риски и решает, 
как их избежать. Чтобы предот-
вратить проблемы, вызванные 
неправильной оценкой сложно-
сти и опасности высотных работ, 
Рудстрой пошагово прописал та-
кие строительные операции в до-
кументах. Все риски подрядчик 
обязан зафиксировать в наряд
допуске и проекте производства 
работ на высоте. 

Безопасность ремонтов повы-
шают специальные приспособле-
ния. Среди них — мобильные ан-
керные системы, позволяющие 
сотруднику надёжно закрепить-
ся в наиболее подходящей зоне 
рабочего пространства. Облег-
чают выполнение заданий «высо-
кого уровня» различные эстака-
ды и лестницы, типовые рабочие 

площадки и многое другое. Но 
все эти помощники будут бес-
полезны, если использовать их 
неправильно и не по назначению. 

Отсюда вывод: людей нужно 
обучать тому, где и как приме-
нять разные приспособления. Бо-
лее того, знать — не значит уметь: 
тут важны уверенные навыки, 
усвоенные на подсознательном 
уровне. Металлоинвест предла-
гает в помощь подрядчикам раз-
работанные в компании трени-
ровочные программы, подготов-
ленных инструкторов и учебно
тренировочные полигоны. 

…и на земле

Если «спуститься» с высоты 
на землю, то и здесь у подряд-
чиков есть что усовершенство-
вать. Существует множество спо-
собов визуализации опасных зон, 
обозначения пешеходных доро-
жек и выступающих элементов. 
Кроме того, существуют предо-
стерегающие защитные профи-
ли, фотолюминесцентные эва-
куационные системы, систе-
мы блокировки, предотвраща-
ющие несанкцио нированный 
запуск оборудования и подачу 
электроэнергии, оградительные 
сетки, сигнальные барьеры… Эти 
прос тые, казалось бы, вещи спо-
собны значительно повлиять на 
общую культуру безопасности. 
Они предусмотрены Стандартом 
строительной площадки, разра-
ботанным год назад в Рудстрое. 
Как следует из документа, под-
рядчик обязан визуализировать 
опасные места и обеспечить ин-
фраструктуру безопасности на 
своём участке. К концу 2023го 
Стандарт доработают с учётом 
рискориентированного подхода. 

— Наш Стандарт строительной 
площадки должен быть настоль-
ной книгой каждого подрядчика. 
Он обязателен к исполнению для 
всех, кто планирует работать на 
объектах компании, — уверен Са-
мир Искендеров. 

Как попасть  
под «амнистию»

За первое полугодие строи-
тельные организации, занятые 
на объектах Металлоинвеста, до-
пустили 786 нарушений охраны 
труда. Львиная доля их прихо-
дится на неправильно оформ-
ленную документацию: наряд
допус ки, удостоверения, аттеста-
ция… На комбинатах более сотни 
раз приостанавливали работы. 
Почти в половине случаев  — в 
подрядных организациях.  

Подобные нарушения обхо-
дятся строителям «в копеечку». 
Сумма штрафных санкций, вы-
ставленных Рудстроем за нару-
шение требований охраны труда, 
составила за полгода 3,6 миллио
на рублей. Но некоторые подряд-
чики смогли воспользоваться 
своеобразной «амнистией», пе-
ренаправив «штрафные» день-
ги на повышение безопасности.  

Как поясняет директор по ПБ, 
ОТ и ОС Рудстроя Дамир Тали-
пов, при соблюдении ряда усло-
вий  — качественная обратная 
связь, наличие в штате специали-
ста по охране труда, отсутствие 
за полгода тяжёлых несчастных 
случаев — подрядные организа-
ции используют такое право и 
вместо уплаты штрафа закупают 
на эти средства добротные СИЗ, 
улучшают условия труда. Напри-
мер, компания «Вектор Пласт» 
около полумиллиона рублей ин-
вестировала в приобретение бо-
лее качественных строительных 
лесов для работ на высоте. На её 
строительной площадке заметны 
значительные изменения в луч-
шую сторону.

— У Рудстроя около 30 под-
рядных организаций. К сожале-
нию, уже две мы занесли в чёр-
ный список, — резюмирует Да-
мир Талипов. — Но, если партнё-
ры разделяют наши убеждения 
и ценности, значит, будем рабо-
тать вместе.

С кем по пути

Помимо «Вектор Пласта», кон-
структивный подход к вопро-
сам безопасности демонстри-
рует и компания «МаксСтрой». 
Развитием культуры безопасно-
сти занимаются и специалисты 
«Ремстройинжиниринг». Таких 
подрядчиков Рудстрой ценит и 
поощряет.

— Стройка — это постоянная 
динамика, постоянные измене-
ния, и в первую очередь нужно 
создать у каждого сотрудника 
внутреннюю мотивацию к безо
пасной работе,  — говорит Да-
мир Талипов. — Внедряя систе-
му управления рисками, уже в 
следующем году мы прогнози-
руем положительную динами-
ку с точки зрения безопасности. 
Конечно, нам немного проще и 
легче это делать, потому что пер-
вопроходцами были комбинаты 
Металлоинвеста. Мы учитываем 
«шишки», которые они набили на 
этом пути. 

 ‐ Применение сертифицированных СИЗ давно стало нормой для добросовестных подрядчиков 

 ‐ Участники встречи уверены: число несчастных случаев  
на строительных объектах можно сократить в разы

3,6
составила 
сумма штрафных 
санкций за 
полгода, 
выставленных 
Рудстроем  
за нарушение 
требований 
охраны труда.

млн  
рублей
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова

На совесть

Если представить, что ме-
талл — это холст, а сварочный 
аппарат — кисть, то сварщика 
можно смело назвать художни-
ком, в руках которого металли-
ческие конструкции приобре-
тают свой неповторимый вид. 
На стройке их «одевают» в бе-
тон: так объект обретает види-
мые очертания, а вместе с ними 
прочность и долговечность.  

Местом масштабной работы и 
творчества для Виктора Старо-
сельцева стал Оскольский элек-
трометаллургический комбинат, 
где идёт строительство ещё од-
ной шлаковой ямы. Возведение 
третьего промышленного бас-
сейна (инвестиции в проект — 
более 1,5 миллиарда рублей) 
продиктовано растущим объ-
ёмом производства стали на 
предприятии. 

Здесь, под открытым небом, 
теперь самая горячая точка на 
ОЭМК. Движутся подъёмные 
механизмы, курсируют боль-
шегрузные машины. В привыч-
ной мелодии стройки отчётливо 
слышны звуки работающих сва-
рочных аппаратов. 

— На этом месте было боло-
то, оно до сих пор отмечено на 
картах, — рассказывает про-
изводитель работ Сергей Пти-
цын. — Всего за несколько меся-
цев мы осушили грунт, вырыли 
котлованы, залили фундамен-
ты, обустроили и забетониро-
вали огромную чашу площадью 
7 200 квадратных метров и глу-
биной два с половиной метра. 
Возвели монолитные стены. В 
этот огромный резервуар будут 
сливать раскалённый шлак из 
электросталеплавильного цеха 
для дальнейшей его переработ-
ки. Так что всё делаем на совесть, 
со знаком высокого качества!

Специалисты уже провели и 

«От земли до самого неба»
Почему электросварщик Рудстроя Виктор Старосельцев считает свою работу творческой

эстакады, сейчас готовят пло-
щадку для отстоя техники и 
шлаковых чаш. Затем соорудят 
подъездные пути, по которым 
будут перемещаться машины со 
снаряжённой массой в 150 тонн. 

Проект предусматривает воз-
ведение дренажной насосной 
станции, две эстакады кабелей 
и трубопроводов для подачи во-
ды и электроэнергии, станцию 
приготовления известкового 
раствора. До сентября следую-
щего года здесь построят и ад-
министративно-бытовой кор-
пус, автобусную остановку.

Тысяча и одна

Третья шлаковая яма — слож-
ный инженерный объект. На-
грузка на специалистов Руд-
строя колоссальная. Электро-
сварщики занимаются обвяз-
кой и соединением арматуры, 
делают металлическую опалуб-

 < Сегодня главный 
объект для Виктора 
Старосельцева — третья 
шлаковая яма на ОЭМК

ку и огромное количество все-
возможных каркасов.  

— Бригада без сварщика — 
не бригада, — считает Сергей  
Птицын. — Вот сейчас нужны 
каркасы плит под площадку для 
транспорта площадью 26 тысяч 
квадратных метров. Высота до-
рожного покрытия составляет 
600 мм, так что без армокон-
струкций не обойтись. В сред-
нем в течение дня двум свар-
щикам надо соединить друг с 
другом около 900 килограммов 
арматуры. 

Такие, как Старосельцев, в 
коллективе — незаменимые: он 
и сварщик, и монтажник, и бе-
тонщик. Виктор один из немно-
гих, кто может делать сварные 
швы на трубах любого диаметра. 
В день нашего приезда на объ-
ект он выполнял сварку арма-
турных сеток, которые необхо-
димо установить в колодцах для 
подачи воды. Прокалённое на 

солнце лицо. Сосредоточенный 
взгляд. Капельки пота на лбу. 

— Сколько же т у т таких 
«произведений искусства»? — 
спрашиваю Виктора и пока-
зываю на приличную горку 
металлоконструкций.

— Тысяча и одна! — улыба-
ется он.

«Эти объекты — наши»

В детстве маленький Витя 
в родном селе Прилепы Чер-
нянского района любил хо-
дить в сельскую кузнецу и 
мехмастерскую. 

— Становился я где-нибудь в 
уголке и смотрел заворожённо 
на искры, которые разлетались 
в разные стороны, когда кто-то 
включал сварочный аппарат, — 
вспоминает Виктор Старосель-
цев. — Уже тогда я думал, как бы 
и мне этому научиться.

Он окончил восемь классов 
и уехал в райцентр. В 1992 го-
ду получил профессию элек-
тросварщика-водителя. Потом 
отслужил в армии и вернулся 
домой. Шёл 1994 год. В городе 
сложно было где-то устроить-
ся. А на малой родине оказал-
ся нарасхват. Успел поработать 
шофёром на легковом автомо-
биле и на КАМАЗе, даже сидел 
за штурвалом комбайна во вре-
мя уборочной страды. В 1996 го- 
ду Виктор с семьёй перебрался 
в Старый Оскол. Его приняли 
электросварщиком в подрядную 
организацию, обслуживающую 
Лебединский ГОК. Вели ремонт 
технологического оборудова-
ния. В конце концов Старосель-
цев с коллегами перешёл в Руд-
строй. Кстати, на ЛГОКе самыми 
солидными его объектами стали 
заводы горячебрикетированного 
железа № 2 и № 3.

— Самые большие конструк-
ции приходилось изготавли-
вать на третьем ГБЖ, — уточня-
ет Виктор. — Там высота каждой 
из колонн — 12 метров, а вес — 
40 тонн, их перемещали специ-

Уважаемые 
коллеги!   
Поздравляю вас  
с Днём строителя!

Профессия строителя крепка сложившимися традициями, рабочими 
династиями, своей благородной и вдохновляющей миссией. Ваш труд 
делает мир вокруг лучше, комфортнее и красивее. В этот день позволь-
те поблагодарить вас за профессионализм, ответственность, за созида-
тельную работу, в которой есть частица вашей души и вашего таланта. 
Благодаря вам были возведены города, крупные промышленные  
комплексы, объекты социальной инфраструктуры. Впереди не менее 
серьёзные задачи, которые перед нами ставит компания «Металлоинвест».
В день нашего профессионального праздника искренне желаю вам не 
останавливаться на достигнутом, всегда быть на шаг впереди и уста-
навливать высокую планку качества в нашем важном деле!
Желаю вам благополучия, удачи, оптимизма, крепкого здоровья  
вам и вашим семьям!  

Александр Волошин,  
генеральный директор ООО «Рудстрой»

альным краном финского про-
изводства. Мы соединяли кон-
струкции болтами и дальше вы-
полняли сварку. Поднимались 
всё выше и выше — получалась 
колонна в 126 метров! 

— А на ОЭМК какой самый 
важный для вас объект?

— Пожалуй, больше всего гор-
жусь участием в строительстве 
цеха отделки проката, в том чис-
ле участка термообработки. Мы 
изготавливали здесь все метал-
локонструкции. Сейчас в ЦОП ор-
ганизуют экскурсии для турис- 
тов, все с восторгом отзывают-
ся о современном производстве. 
Участвовали и в большом проек-
те модернизации газоочисток в 
электросталеплавильном цехе. 
Не обошлись без нас и на воз-
ведении второй очереди шаро-
прокатного стана. Мы так и на-
зываем эти объекты — нашими. 

Нельзя быть «торопыжкой»

Виктор говорит, что каждый 
объект сварщики и монтажники 
видят изнутри — «от земли до 
самого неба». Человек опытный 
сразу определит, как сделать всё 
правильно и в срок. И здесь важ-
но обращать внимание на дета-
ли. Например, необходимо пра-
вильное хранение и подготовка 
сварочных электродов. Сырые 
обязательно нужно прокаливать 
в печи, потом держать в пенале. 
Под каждый электрод необходи-
мо подбирать силу тока, как го-
ворят сварщики, ампераж. Боль-
шую роль играет спецодежда и 
хорошая сварочная маска. 

— У нас нельзя быть «торопыж-
кой»! — смеётся Виктор Старо- 
сельцев. — Хороший сварщик 
не будет смотреть на часы — и в 
дождь, и даже после смены обя-
зательно выполнит стык на тру-
бе, сделает всё, как положено. 
Работа на стройке тяжёлая, но 
творческая. Тут как в шахма- 
тах. Каждый день получается 
какая-то новая партия, инте-
ресная игра. Вроде бы всё про-
сто, а работаешь головой, что-то 
постоянно придумываешь. Не-
смотря на опыт, всё время об-
учаемся, сдаём экзамены, под-
тверждаем квалификацию.

Шов ровный, без наплывов и 
шероховатостей приходится вы-
полнять в «недвижимом состоя-
нии», быть сосредоточенным и 
внимательным. Конечно, нян-
чить на руках и перемещать не 
самые лёгкие металлоконструк-
ции. За день Виктор «нахажива-
ет» минимум десять тысяч шагов. 

Известие о том, что его на-
градят почётной грамотой Ми-
нистерства промышленности и 
торговли, Виктор Старосельцев 
воспринимает однозначно: за-
слуга коллективная, ведь один 
в поле не воин. А коллеги добав-
ляют: у Старосельцева чувство 
локтя — на первом месте. Если 
заканчивает свою работу, сни-
мает маску сварщика и идёт по-
могать монтажникам.

Впрочем, других людей в Руд-
строе, кажется, нет: строители — 
люди отзывчивые. Они как ни-
кто другой понимают важность 
командной работы.
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• СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

Ирина Милохина 
Фото Александра Белашова 

Уже четверть века Ар-
тём работает в объе-
динении строитель-
ных материалов и бы-
товой техники. Начи-

нал электромехаником пятого 
разряда, был старшим мастером 
по ремонту электрооборудова-
ния на участке электропривода, 
занимался ремонтом электро-
ники в объединении. Сегодня 
он обслуживает и программи-
рует все логические контролле-
ры, которыми просто напичка-
но современное оборудование 
ОСМиБТ. 

— У каждого конвейера, у 
каждой технологической линии 
или любого механизма есть свой 
программируемый логический 
контроллер. Иными словами — 
«мозг», который управляет все-
ми их действиями, — объясняет 
мне, человеку далёкому от темы, 
специалист, который не просто 
знает, о чём говорит, а живёт сво-
ей профессией. — Контроллер 
собирает необходимые данные, 
обрабатывает их и затем посы-
лает команду на агрегат. Он его 
слушает и выполняет приказ. 

Знает технологии наизусть

Свою главную задачу веду-
щий инженер Артём Финк объ-
ясняет так: выявлять и устра-
нять причины остановок обору-
дования и отказа автоматики по 
заявкам цехов ОСМиБТ. Он пи-

По высшему разряду
Почётной грамотой ОЭМК ко Дню строителя награждён ведущий инженер  
по автоматизированным системам управления производства ОСМиБТ Артём Финк

Чем порадует посетите-
лей столовая СПЦ № 1 
после капремонта.

Елена Титова 
Фото Александра Белашова

За 35 лет столовая № 10 
видела только один 
ремонт, да и то кос-

метический. Поэтому на-
чальник СПЦ № 1 Евгений 
Горетый и гендиректор 
ТПО Татьяна Карпачёва 
обратились за поддержкой 
к руководству комбината и 
компании. 

Реконструкция точки 
питания стартовала в мар-
те. Работы на объекте ве-
дут специалисты «Энерго-
проммонтаж». За несколь-
ко месяцев строители за-
менили сети водо- и элек-
троснабжения, системы 
отопления, канализации, 
вставили новые окна, ча-
стично смонтировали вен-
тиляцию и уже приступи-

Аромат свежей выпечки
ли к чистовой отделке. 

— В зале будет неболь-
шая зона для встречи де-
легаций. Предусмотрены 
раздельные складские по-
мещения и зоны разгрузки 
для буфета и столовой. Пе-
репланировка внутренних 
помещений позволит об-
устроить удобные разде-
валки и душевые для пер-
сонала, — поясняет мастер 
хозяйственной службы  
СПЦ № 1 Виктор Павлюков.

Для столовой закупят 
удобные столы, стулья и 
мягкую мебель.

— У буфета оборуду-
ем кофе-пойнт — барную 
стойку. Желающим вы-
пить чашку кофе с пирож-
ным не придётся конкури-
ровать за столики с теми, 
кто пришёл пообедать, — 
говорит директор филиала  
№ 1 ТПО Анжела  Сабынина. — 
На линии раздачи уста-
новим новые витрины — 
как нейтральные, так и с 
холодильным и тепловым 

оборудованием. Предус-
мотрели и вторую кассу, 
чтобы ускорить обслужи-
вание в часы пик.

Круассаны и булочки, 
которые раньше привози-
ли из кондитерского цеха, 
теперь будут выпекать на 
месте. Для этого на линии 
раздачи установят конвек-
ционную печь с рассто-
ечным шкафом. Ещё од-
но новшество — блинная 
зона. Блинчики с разны-
ми начинками повара бу-
дут готовить прямо в обе-
денном зале, на глазах у 
посетителей.

Н а  к у х н е  п о я в я т -
ся два пароконвектома-
та, а вместе с ними — 
блюда, запечённые и при-
готовленные на пару. 

Для тех, кто работает 
на отдалённых участках 
или предпочитает обе-
дать на рабочем месте, в 
столовой будут делать са-
латы и вторые блюда с гар-
нирами, упакованные в 

герметичные контейнеры. 
Для этого приобретут спе-
циальное оборудование. 

Разработчики проек-
та капремонта думали не 
только о повышении уров-
ня сервиса, но и о том, как 
сделать работу персонала 
более эффективной. На-
пример, индукционная 
плита ускорит приготов-
ление завтраков, а тепло-

вой передвижной шкаф, 
поддерживающий нужный 
уровень температуры, — 
доставку горячих блюд из 
кухни. Мясорубки с раз-
ными насадками, овоще-
резки, картофелечистки — 
минимизируют ручной 
т руд. Пос удомоечные 
машины купольного ти-
па, предназначенные для 
мытья как столовой посу-

ды, так и для крупногаба-
ритного инвентаря, здо-
рово помогут кухонным 
работникам. 

Сдать объект 
строители 
обещают в 
октябре. После 
установки 
оборудования 
обновлённая 
столовая будет 
готова принять 
посетителей.

шет программное обеспечение 
под новые проекты и программы 
технического перевооружения. 

Одно из недавних усовершен-
ствований было в цехе керами-
ческого кирпича. Здесь на одной 
из линий техническими специа-
листами объединения был спро-
ектирован и изготовлен узел 
разгрузки вагонеток — «сухой 
лифт», который аккуратно из-
влекает и подаёт рамы с кирпи-
чом на линию садки печных ва-
гонеток. Артём полностью на-
писал программное обеспечение 
и алгоритм работы нового обо-
рудования. Теперь технологи-
ческий процесс стал не только 
удобнее и надёжнее, но и замет-

но быстрее. А в ближайших пла-
нах у инженера ещё один проект, 
который сделает проще транс-
портировку уже сухого кирпи-
ча, минуя систему конвейеров. 
Это позволит избежать падения 
и деформации готовой продук-
ции, а значит, снизить количе-
ство брака.  

Чтобы писать такие програм-
мы, нужно понимать, как устро-
ен процесс производства кирпи-
ча или санфаянса. 

— Работа интересная, «живая», 
постоянно меняющаяся, за что и 
люблю её, — говорит он. — Это 
настоящее удовольствие — най-
ти проблему и сделать так, что-
бы оборудование вновь ожило. 

Вообще, чтобы быть хорошим 
специалистом в нашей области, 
надо уметь думать. Нужны на-
стырность и упорство, которые 
помогают досконально разо-
браться в сложном вопросе. 

Четверть века  
в строительстве

Он хотел стать военным. Но, 
окончив Российский заочный 
институт текстильной и лёгкой 
промышленности в Серпухове, 
стал инженером по автоматизи-
рованным системам управления 
производства. После армии слу-
чайно узнал, что в лабораторию 
автоматизации ОСМиБТ нуж-

ны специалисты его профиля. 
С тех пор трудится в строитель-
ной сфере. И вместе с коллегами 
вот уже 25 лет отмечает профес-
сиональный праздник — День 
строителя. 

— Наша продукция востребо-
вана во многих уголках страны, 
а её ассортимент растёт с каж-
дым годом. Например, раньше в  
ОСМиБТ выпускали кирпич толь-
ко двух размеров. Сейчас их бо-
лее десяти, не говоря уже о разно- 
образии цветовой гаммы, — 
рассказывает Артём. 

К работе подходит 
творчески

— С 2015 года мы внедряем 
импортные роботизированные 
системы, — говорит начальник 
отдела АСУП ОСМиБТ Констан-
тин Чирков. — И Артём, пожа-
луй, единственный, кто квали-
фицированно в этом вопросе 
разбирается. Он прошёл обуче-
ние программированию именно 
этих роботов в учебном центре 
«Фанук»  в Москве. 

Кроме того, по словам Чир-
кова, Артём постоянно участву-
ет в модернизации оборудова-
ния и программного обеспече-
ния, чтобы освоить новые виды 
продукции и повысить её каче-
ство. В ОСМиБТ его ценят ещё и 
за творческий подход к любо-
му делу. 

— Артём — идеалист по на-
туре, — продолжает Чирков. — 
Если берётся за работу, то ста-
рается всё сделать по высшему 
разряду, чтобы было надёжно и 
качественно. 

 / Артём Финк: «Работа интресная, "живая", постоянно меняющаяся, за что и люблю её»
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ДЕНЬ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА

Татьяна Денисова 
Фото Николая Рыбцева 

Главные инструменты

Станцию «Металлургичес-
кая», где работает Дмитрий, не 
зря называют сердцем ЖДЦ. От-
сюда составы отправляют под 
погрузку в основные цеха, здесь 
же формируют поезда с окаты-
шами, металлопрокатом, а так-
же мелющими шарами, чтобы 
оправить на станцию «Котёл» и 
дальше — потребителям. Каж-
дую смену осмотрщики прово-
дят своеобразную «медкомис-
сию» для 100-170 вагонов.

— В основном продукция 
комбината держит неблизкий 
путь, — рассказывает Дмитрий 
Белоусов. — Вагоны с нашим гру-
зом преодолевают более тыся-
чи километров. Мы должны от-
правлять их в дорогу в исправ-
ном техническом состоянии. 

На станции, окружённой со-
снами и берёзами, удивитель-
но живописные места. И небо 
кажется более ярким, с прон-
зительной синевой. Но здесь 
всё равно чувствуется напря-
жённый рабочий ритм. Окрест-
ность оглашают гудки теплово-
зов, скрип колёсных пар и голос 
дежурной, периодически объяв-
ляющей о том, что на станцию 
прибывают локомотивы. 

Вот пришёл очередной со-
став из шести десятков вагонов, 
и Дмитрий с напарниками идут 
вдоль путей по усыпанной щеб-
нем дорожке навстречу. Группа 
разделяется: двое ведут осмотр 
с одной стороны, двое — с дру-
гой. Обращают внимание на це-
лостность каждого вагона, про-
веряют, в порядке ли автосцеп-
ное устройство, особенно под-
держивающие его маятниковые 
болты. Обязательно обследуют 
тормозную систему: она должна 
работать чётко, как часы.

— А всего осматриваем вагон 
по двенадцати позициям, — про-
должает Дмитрий. — Если есть 
замечания — составляем акт. 
Бывает, и сразу устраняем мел-
кую неисправность. Аналогично 
проверяем уже гружёные ваго-
ны. Механизмы в них испыты-

На станции «Металлургическая»
За что любит свою профессию осмотрщик-ремонтник вагонов железнодорожного 
цеха ОЭМК Дмитрий Белоусов

 ‐ В 2021 году Дмитрия награди-
ли благодарностью комбината,  
а в нынешнем ко Дню метал-
лурга — благодарностью главы 
Старооскольского городского 
округа 

вают многотонную нагрузку, и 
даже одна подвылетевшая пру-
жина может привести к останов-
ке состава. 

— Главные наши инструмен-
ты — глаза и голова, — подхваты-
вает разговор Николай Просве-
тов, старший коллега Дмитрия. — 
Я более 40 лет в профессии. И 
Диму обучал железнодорожно-
му делу. Пришёл молодой, не-
опытный, но с огоньком в гла-
зах. Я сразу понял: наш человек! 

Работа «для мускулов»

Основная специальность Бе-
лоусова по диплому — слесарь 
по контрольно-измеритель-
ным приборам и автоматике. На 
ОЭМК работали его родители: 
мама Людмила Ивановна — свар-
щиком в автоцехе, отец Сергей  
Иванович — бригадиром в цехе 
металлизации. 

— В ЖДЦ мне посоветовала 
устроиться крёстная, работав-
шая там диспетчером, — поясня-
ет Дмитрий. — Шёл набор в груз-
чики, и я согласился. Зачищал 
вагоны от остатков ранее пере-
возимых грузов, бросал лопатой 
уголь, щебень. Тяжело, конечно. 
Это работа «для мускулов», но и 
её кому-то надо делать.

Спустя семь лет Белоусов пе-
решёл в «вагонники», как назы-
вают себя осмотрщики. Эту ра-
боту тоже лёгкой не назовёшь: 
попробуй в дождь, снег и жару 
быть всё время на ногах, проводя 
ремонты под открытым небом!

— Если зимой наметает су-
гробы — берём в руки метлу и 
очищаем механизмы, чтобы не 
пропустить какой-то недочёт, — 
приводит пример Дмитрий Бе-
лоусов. — Мне работа нравит-
ся: здесь я ощущаю себя полез-
ным. Вот увидел на буксе тре-
щинку, считай, предотвратил 
опасность. От этого самооцен-
ка растёт: значит, чего-то стою 
в профессии!

Всё для безопасности 

Специальности сварщика 
Дмитрия обучили в цехе. Она 
выручает во время оперативного 
ремонта механизмов на тепло-
возе. Кстати, у осмотрщика ва-

гонов есть и своё рабочее место 
с компьютером. В цехе он отве-
чает за обучение, переобучение 
и аттестацию сотрудников, в том 
числе по охране труда. 

Кроме того, Белоусов неред-
ко замещает мастера, и вот уже 
полгода является уполномочен-
ным профкома по охране труда. 
Ведёт журнал, куда записывает 
свои замечания.

—  Н а  ч т о  о б р а щ а е т е 
внимание?

— Например, чтобы свароч-
ные работы велись безопасно, — 

отвечает уполномоченный. — 
Или смотрю, огорожено ли мес-
то ремонта, используют ли кол-
леги СИЗ, соблюдают ли прави-
ла при использовании ударного 
инструмента. 

И он доволен,  
и его товарищи

Дмитрия Белоусова не раз по-
ощряли за предложения на Фа-
брику идей. Он становился по-
бедителем программы «Метал-
лоинвест Приоритет». 

— Например, при автосцеп-
ке и расцепке вагонов мы часто 
сталкивались с такой неисправ-
ностью, как излом центрирую-
щей балочки, которая возвра-
щает автосцепное устройство в 
исходное положение, — поясня-
ет Дмитрий. — Две автосцепки 
сложно руками поднять, чтобы 

эти балочки заменить. Я пред-
ложил закупить удобный по кре-
пежам и лёгкий для перенос- 
ки реечный домкрат, который 
справляется с тяжестью весом 
до 10 тонн.  

Кроме того, в автосцепном 
устройстве при ударе хвосто-
виком срывало пластины, что 
затрудняло сцепление вагонов. 
Эти тонкие пластины подвари-
вали, но их хватало ненадолго. 
Белоусов предложил установить 
пластины потолще. Так и сдела-
ли. Эксперимент на нескольких 
вагонах оказался успешным. 

Бригаде по ремонту путей 
Дмитрий предложил повесить 
на дизельную генераторную 
крановую установку таблички 
по забраковке стропов и тросов. 
Теперь ремонтникам, которые 
пользуются подъёмными меха-
низмами, легче понять, в каких 
случаях лучше отказаться от по-
вреждённых приспособлений и 
не рисковать.

— Не каждый ведь заметит 
недочёты. Что для этого нужно?

— Простой интерес к рабо-
те. И опыт, — говорит Дмитрий 
Белоусов.

— А что вас радует в жизни?
— В жизни — семья, дети, а на 

работе — хороший коллектив, — 
улыбается он. — Когда с колле-
гами добрые отношения, то хо-
чется и в цех идти, и улучшать 
всё вокруг.

— Дима — молодец, — отзы-
вается о Белоусове инженер гру-
зовой службы Татьяна Кащеева.  
Всё время достигает результа-
тов. Ищет неполадки, что-то ис-
правляет. И он доволен, и его то-
варищи по работе. 

В 2021 году Дмитрия награди-
ли благодарностью комбината, а в 
нынешнем ко Дню металлурга — 
благодарностью главы Старо-
оскольского городского округа. 

С женой Изольдой, которая 
работает в городской поликли-
нике, и детьми стараются летом 
отдыхать на даче. Здесь для ше-
стилетней Арины и трёхлетнего 
Даниила установили маленький 
бассейн. Собирают вместе ягоды 
в саду. Осенью супруги хотят по-
садить деревья на новом участ-
ке, где уже залили фундамент 
под собственный дом.

ПРИЁМ ГРАЖДАН ПО ЛИЧНЫМ ВОПРОСАМ ПРОВОДЯТ ДЕПУТАТЫ

 > Дополнительно — в Общественной приёмной  
Старооскольского местного отделения  
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», по адресу:  
г. Старый Оскол, ул. Ленина, д. 55, каждый  
четверг в 14:00 будет проводиться приём  
граждан по вопросам защиты прав потреби-
телей с участием специалистов Белгородской 
региональной общественной организации 
«Центр защиты прав потребителей» и управле-
ния развития потребительского рынка и защи-
ты прав потребителей департамента по эконо-
мическому развитию администрации Старо-
оскольского городского округа. 

 > Также каждый первый четверг месяца  
с 10:00 до 12:00 — бесплатные юридические  
консультации.

Предварительная запись по телефону: 
+7 (920) 589-41-91

ЧЛЕН ФРАКЦИИ  
«ПАРТИЯ  ПЕНСИОНЕРОВ»  

ДЕПУТАТ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ  
СТАРООСКОЛЬСКОГО  
ГОРОДСКОГО ОКРУГА

24.08.2023 в 16:00 —   
КАРПОВ СЕРГЕЙ НИКОЛАЕВИЧ

Обращаться по адресу: г. Старый Оскол,  
ул. Ольминского, д. 12а, каб. 509. 
Справки по телефону: +7 (910) 221-07-57

ЧЛЕНЫ ФРАКЦИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

• ОБЪЯВЛЕНИЕ

ДЕПУТАТ БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ VII СОЗЫВА
  17 августа в 15:00 — ЗИНОВ ДЕНИС АЛЕКСАНДРОВИЧ 

ДЕПУТАТЫ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ  
СТАРООСКОЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА 
  17 августа в 16:00 — КАРПАЧЕВА ТАТЬЯНА ИВАНОВНА 
  25 августа в 15:00 — ЛИХУШИН АЛЕКСАНДР ЕВГЕНЬЕВИЧ
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А вот Дмитрию Бурнашеву 
всего 27. Не так давно он учил-
ся у старших коллег, а сегодня 
уже способен составить им кон-
куренцию на любом конкурсе 
профмастерства. 

— У нас один участок, две 
бригады, но все вместе мы вы-
полняем одну работу, — улы-
бается он. — Коллектив друж-
ный, слаженный. Для новичков 
это очень важно: как встретят, 
помогут ли? Наши — помогут, 
покажут, научат! Если нужно,  
сделают это и в нерабочее вре-
мя, на выходных. Мы, кстати, 
часто проводим их вместе. 

Леонид и Дмитрий работа-
ют рука об руку. Когда в коллек-
тиве трудятся профессионалы, 
разница в возрасте незаметна 
и общение переходит на иной 
уровень. 

— Кол лек тив устоя лс я, 
с каждым ремонтным сезоном 
приобретается опыт, ребята 
работают ещё  плодотворнее. 
Здесь каждый на своём месте — 
мастер, — отмечает начальник 
участка по ремонту электри-
ческих машин УРЭЭО Валерий 
Анопкин. — Опытные передают 
молодым свои знания, учат ви-
деть процесс с разных сторон, 
правильно принимать решения. 
Без хорошего наставника узнать 
тонкости нашей профессии, уве-
рен, нельзя. А подсказка старше-
го товарища — это и для общего 
дела — польза, и для сотрудни-
ков — возможность расти.

Как вылечить агрегат?

День рождения электроэнер-
горемонтного цеха — 7 августа 
1978 года. В 2019 году ЭЭРЦ (тог-
да подразделение называлось 
именно так) вошёл в состав но-
вого управления по ремонту 
электроэнергетического обору-
дования. Сейчас УРЭЭО — это 
восемь участков и три службы. 
Большинство специалистов за-
действовано во внешних ремон-
тах: восстанавливают оборудо-

вание на месте — прямо в под-
разделениях ОЭМК. Устраня-
ют неисправности в насосах,  
гидроагрегатах, системах ох-
лаждения, вакуумных установ-
ках… Их опыт и мастерство вос-
требованы везде, где есть дви-
жущиеся механизмы. Лампочку 
поменять или провести сверх-
сложную операцию в трансфор-
маторе электропечи —  они всё 
делают одинаково уверенно, 
слаженно и со знаком высоко-
го качества. 

Если оборудование невоз-
можно «вылечить» в «домашних 
условиях», его привозят на два 
внутренних участка УРЭЭО. Так 
ремонтируют, например, элек-
тродвигатели разных размеров 
и мощностей, насосы, вентиля-
торы, компрессоры.

 Высокое качество выполня-
емых специалистами управле-
ния работ, а следовательно, и от-
ремонтированного оборудова-
ния позволяет экономить и ра-
ционально использовать трудо-
вые, материальные и финансо-
вые ресурсы. Начальник управ-
ления Виталий Чмель уверен, 
что для решения масштабных 
задач важен единый алгоритм 
работы.  И он в подразделении 
отработан чётко: агрегат разо-
брать, провести дефектовку, от-
править на ремонт, изготовить 
для него запчасти, собрать — 
и на испытание. А после — 
заказчикам в цеха. Каждый 
в подразделении знает свои за-
дачи и свой фронт работ, поэто-
му большую часть вопросов ре-
монтникам удаётся закрывать 

Пульс комбината

ЮБИЛЕЙ

Наталья Житниковская 
Фото Валерия Воронова

Сотрудников УРЭЭО 
можно встретить в 
любом подразделе-
нии ОЭМК. Надёжное 
и  нужное плечо ра-

ботники ремонтного подстав-
ляют круглосуточно. В штате 
управления сегодня трудится 
252 человека: слесари-ремонт-
ники, электрики, обмотчики, 
механики, энергетики… Любой 
вопрос этот многозадачный кол-
лектив решает оперативно и ка-
чественно: чинит сложное обо-
рудование, не нарушая привыч-
ных технологических схем, вне-
дряет техническое творчество.

Помогут! Научат!

До сих пор в коллективе ра-
ботают специалисты, которые 
пришли сюда 45 лет назад. Они 
видели, как начиналась и скла-
дывалась его история, и сами 
были её участниками. 

Старожилы рассказывают, 
что на месте нынешних боль-
ших цехов стояли вагончики, а 
вместо универсальных станков 
и современных инструментов, 
которые ныне облегчают труд и 
экономят время, были трещотки 
да рожковые ключи. 

За плечами электромонтёра 
Леонида Нестеренко — более со-
рока лет трудовой вахты. Каж-
дый электроагрегат на комби-
нате, который когда-то был в 
ремонте, помнит его руки. Рас-
сказывает, что одним из первых 
он начинал изготовление кабеля 
КВС-4800. 

— Крутили первый кабель 
на полу цеха, ничего не было: 
ни шлифмашин, ни дрелей, — 
вспоминает Нестеренко. — Сей-
час у нас есть всё необходимое: 
и гайковёрты, и шлифмашины 
электрические и пневмо. Так 
что работать стало комфортнее 
и безопаснее.

Уважаемые 
работники  
и ветераны УРЭЭО!

От всей души поздрав-
ляем вас с юбилеем 
подразделения!

История вашего подразделе-
ния началась 45 лет назад с двух 
вагончиков, разместившихся в 
юго-западной части города, и 
коллектива численностью всего  
20 человек. Сегодня УРЭЭО — 
это сплочённая команда специа-
листов, единомышленников,  
людей трудолюбивых и ответ-
ственных, надёжных партнёров 
всех цехов ОЭМК. 
За годы работы вы вдохнули 
жизнь во многие объекты ком-
бината, отремонтировали тыся-
чи электрических машин и энер-
гоагрегатов, изготовили сотни 
тонн запасных частей. Главный 
показатель вашего профессио-
нализма — стабильная, надёж-
ная работа электроэнергообо-
рудования нашего предприятия. 
Мастерство, талант, стремление 
к саморазвитию позволяют вам 
решать самые сложные задачи. 
Спасибо всем сотрудникам за 
честный и добросовестный труд, 
а ветеранам — за вклад в ста-
новление подразделения, сфор-
мированные традиции новатор-
ства и наставничества. Желаем 
вам новых побед, интересных 
идей и ярких проектов. Крепко-
го здоровья и благополучия вам 
и вашим семьям!

Кирилл Чернов, 
управляющий директор ОЭМК 

им. А. А. Угарова

Александр Лихушин, 
председатель профсоюзной  

организации ОЭМК

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Виталий Чмель,  
начальник  
УРЭЭО ОЭМК: 
 

 

‟ В эту юби-
лейную 
дату от 

всей души хочу по-
здравить коллектив 
ремонтников элек-
тро-энергообору-
дования с юбиле-
ем, поблагодарить 
за отличную работу, 
дружбу и пожелать 
крепкого-крепкого 
здоровья, семейно-
го счастья, профес-
сиональных и трудо-
вых успехов!

Высокое качество выполняемых  
специалистами управления  
работ, а следовательно,  
и отремонтированного оборудования  
позволяет экономить и рационально  
использовать трудовые, материаль-
ные и финансовые ресурсы. 

качественно и, что самое глав-
ное, — оперативно. 

После ремонтов, проведён-
ных специалистами УРЭЭО, обо-
рудование вновь обретает пер-
воначальные свойства. В ходе 
ремонтных работ меняют де-
фектные детали, изношенные 
элементы и так далее. Агрегаты 
буквально лечат. 

—  Даже кратковременный 
простой оборудования может 
привести к нарушению техно-
логической цепочки, срыву сро-
ков выполнения заказа, обра-
зованию финансового ущерба 
и другим проблемам. Задача 
специалистов нашего подраз-
деления — быстро обнаружить и 
устранить неисправность, — го-
ворит Виталий Чмель. —  Самое 
ответственное и большое обо-
рудование — это печные транс-
форматоры TAMINI мощностью 
105 МВА. Мы их капитально ре-
монтируем с полной заменой 
обмоток. Трансформатор — это 
сердце печи. Без него электро-
дуговая сталеплавильная печь 
не оживёт. 

Сегодня управление по ре-
монту электроэнергооборудо-
вания идёт по пути импортоза-
мещения. Так, недавно здесь со-
брали индуктор нагрева для ша-
ропрокатного стана взамен им-
портного, вышедшего из строя. 
Недостающие составляющие для 
этого важного узла поставил за-
вод из Свердловской области, их 
качество вполне устроило наших 
специалистов. И теперь шаро-
прокатный стан ОЭМК работает 
с новым индуктором.

В золотых руках ремонтников
Что главное в работе управления по ремонту электроэнергооборудования
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В повседневной 
работе каждый 
из нас ставит 

на первое место 
безопасность, учитывает 
все детали, применяет 
новые знания.

Пульс комбината

КУЛЬТУРА БЕЗОПАСНОСТИ

• АКТУАЛЬНО

• ЛУЧШИЕ

На ОЭМК работникам с осла-
бленным зрением подбира-
ют специальные защитные 
очки.  

Елена Глотова 
Фото Николая Рыбцева

В 2019 году на Оскольском 
электрометаллургическом 
комбинате стартовал пи-

лотный проект по обеспечению 
сотрудников защитными очка-
ми с корригирующим эффектом. 
Они позволяют не только полно-
ценно видеть, но и оберегают 
глаза от воздействия вредных 
и опасных факторов. 

Корригирующие очки произ-
водит Суксунский оптико-меха-
нический завод, который изве-
стен своими передовыми техно-
логиями. СИЗ для работников 
предприятия подбирают инди-
видуально в ходе тщательного 
медицинского осмотра.

На экспресс-обследовании  
побывал и ведущий инженер 
управления главного энергетика 
Дмитрий Тюлюков. Зрение у не-
го всегда было  стопроцентное. 

ОЭМК —  
в лидерах
ОЭМК одержал победу 
в региональном этапе 
конкурса «Российская 
организация высокой 
социальной эффектив-
ности» в номинации 
«За развитие кадрово-
го потенциала в органи-
зациях производствен-
ной сферы» и занял 
второе место в номина-
ции «За вклад соци-
альных инвестиций и 
благотворительности в 
развитие территорий».

Победа стала результа-
том работы, направлен-
ной на создание усло-

вий для профессионального 
роста сотрудников и заботы о 
повышении качества жизни в 
регионе. 
— Благотворительные про-
граммы создаём в тесном 
взаимодействии с жителями, 
экспертами, представителя-
ми исполнительной власти, — 
отмечает директор по со-
циальным вопросам ОЭМК 
Ирина Дружинина. — Учи-
тываем потребности местных 
сообществ для формирова-
ния устойчивой благоприят-
ной социальной среды и под-
держания комфортного уров-
ня жизни в долгосрочной 
перспективе.  
В 2022 году сумма расходов 
предприятия на социальные 
проекты составила более  
1,2 млрд рублей, которые 
пошли на поддержку медици-
ны, образования, культуры, 
спорта, благоустройство. 
Пристальное внимание 
оказывает комбинат раз-
витию кадрового потен-
циала, отметил директор  
по персоналу Алексей 
Козляев. 
— Мы постоянно совер-
шенствуем обучающие 
программы для сотруд-
ников, улучшаем условия 
труда, четвёртый год под-
ряд дважды в год повыша-
ем зарплату, — подчерк-
нул он. — Совершенству-
ем каналы обратной свя-
зи, чтобы у работников не 
оставалось нерешённых 
вопросов. 

Собинформ 
Фото Валерия Воронова

По индивидуальному заказу

Од на-
ко с воз-
растом ви-
деть он стал хуже. 
Врачи диагностировали даль-
нозоркость. Во время чтения, 
письма и работы за компьюте-
ром Дмитрий стал надевать оч-
ки. По роду своей профессии он 
часто бывает на производстве, 
где необходима дополнительная 
защита зрения и важна чёткость 
восприятия.

— Но в цехе неудобно носить 

одновременно защит-
ные и обычные оч-

ки, которые я ис-
пользую в по-

вседневной 
жизни, да и 
видимость 
в них не 
с т о п р о -
ц е н т -
н а я ,  — 
г овори т 
он. — По-
этому хо-

рошо, что 
ес т ь воз-

м о ж н о с т ь 
получить оч-

ки с корриги-
рующим эффек-

том. Использовать 
их гораздо комфортнее и 

безопаснее.
В оптике учтено много фак-

торов. Например, линзы перво-
го оптического класса улучшают 
цветопередачу и контрастность, 
при этом зрение в таких очках 
не портится. 

— Линзы имеют упрочняю-
щее, антибликовое покрытие, у 
них отличная светопропускае-
мость, — поясняет представи-

тель предприятия, оптик-опто-
метрист Семён Скоба. — Таким 
образом человек получает чёт-
кость картинки, а применение 
разного рода фильтров увели-
чивает контрастность.

Оправа, кстати, у таких изде-
лий может быть разной. Её под-
бирают индивидуально, учиты-
вая в том числе и специфику ра-
боты сотрудника. Кому-то по-
дойдут облегчённые варианты 
с прорезиненными элемента-
ми или — с вентиляционными 
отверстиями... 

— На ОЭМК программа по 
подбору защитных очков с кор-
ригирующим эффектом для со-
трудников с ослабленным зре-
нием стартовала четыре года 
назад, — говорит ведущий ин-
женер управления охраны труда 
и промышленной безопаснос-
ти комбината Екатерина Симо-
нова. — Сегодня она охватила 
все подразделения. СИЗ уже по-
лучили более 550 работников. 
Сейчас на комбинате офтальмо-
логическое обследование про-
ходят более 1 000 работников. 
Нуждающиеся в очках с корри-
гирующим эффектом будут ими 
обеспечены. 

В режиме повседневной работы  
На ОЭМК подвели итоги конкурса «Лучшее подразделение  
по безопасности труда» за второй квартал 2023 года

 < Кубки и 
плакетки 
победите-
лям вручили 
Кирилл 
Чернов и 
Александр 
Лазуткин

Татьяна Денисова 
Фото Александра Белашова 

Победителями ста-
ли коллективы фа-
брики окомкования 
и мета ллизации,  
сортоп рок ат ного 

цеха № 2 и центральной электро- 
технической лаборатории, на-
бравшие наибольшее количество 
баллов.

Командная награда

Среди критериев оценки ра-
боты подразделений в области 
охраны труда и промышленной 
безопасности — внедрение ин-
струментов ОТиПБ, в том чис-
ле проведение минуток безо-
пасности, линейных обходов, 
сменно-встречных собраний. 
Учитывали и то, как применя-
ют стандарт работы руководи-
теля в области безопасности, 
как оценили цеха по итогам об-
ходов управляющий директор, 
главный инженер и директор по 
промбезопасности, охране тру-
да и окружающей среды комби-
ната. А главный показатель — 
отсутствие производственного 
травматизма.   

У второго сортопрокатного 
цеха не единственная победа в 
конкурсе. По словам начальни-
ка СПЦ № 2  Дмитрия Степано-
ва, главное — создать оптималь-
ные условия для максимальной 
безопасности на рабочих местах. 

— В повседневной работе каж-
дый из нас ставит на первое ме-
сто безопасность, учитывает все 
детали, применяет новые зна-
ния, — говорит он. — Есть хоро-
шие результаты в продвижении 
риск-ориентированного под-
хода. Развиваем такие инстру-
менты, как «Охота на риски»,  

«Динамическая оценка рисков».
Специалисты центральной 

электротехнической лаборато-
рии занимаются наладкой и ис-
пытаниями электрооборудова-
ния, механизмов релейной за-
щиты и в основных цехах.

— Так как наши инженеры ра-
ботают на объектах повышенной 
опасности, то все обнаруженные 
риски они заносят на портал  
ОТиПБ, — подчёркивает началь-
ник ЦЭТЛ Михаил Лукаш. — За-
мечания обсуждаем на комите-
тах: открытый диалог с руково-
дителями помогает прояснить и 
решить многие вопросы.   

Кубки и плакетки представи-
телям подразделений-победите-
лей вручили управляющий ди-
ректор ОЭМК Кирилл Чернов и 
директор по промбезопасности, 

охране труда и окружающей сре-
ды Александр Лазуткин.

Личный зачёт

Поощрили и у частников 
проекта «Система управления 
рисками». Владислава Семени-
хина (ФОиМ) назвали самым 
активным работником в про-
екте, а Евгения Кривоносова  
(СПЦ № 2) отметили за деятель-
ное участие в устранении крас-
ного риска. 

Также среди награждённых — 
Алексей Елфимов из ЭСПЦ и Анд- 
рей Воронкин (ФОиМ), которые 
приняли отказы от выполнения 
небезопасной работ. Подробнее 
об этом расскажем в следующем 
номере газеты.
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 ВМЕСТЕ!

• ДЕТСКИЙ ОТДЫХ

• ВМЕСТЕ!

Ирина Милохина 
Фото Александра Белашова

Громкое музыкаль-
ное мероприятие, 
прошедшее в Ста-
ром Осколе в ми-
нувшее воскресе-

нье, стало финальным в се-
рии музыкальных батлов. 
Идея об их проведении ро-
дилась у четверокурсника 
Старооскольского технику-
ма агробизнеса, кооперации 
и сервиса Николая Раевского. 
Не первый год он руководит 
в учебном заведении клу-
бом «Музыка объединяет» и 
преподаёт в гитарной шко-
ле. Проект, который всячес-

• КУЛЬТУРА

Как звучит «Музыка улиц»
Главный приз фестиваля уехал в Шебекино

ки поддержало руководство 
техникума, он представил на 
грантовый конкурс Метал-
лоинвеста «Вместе! С моим 
городом». И выиграл. 

— Грант — сто тысяч руб- 
лей — мы использовали для 
создания творческого объе-
динения «Музыка улиц» на 
базе нашего учебного заве-
дения. Приобрели оборудо-
вание и необходимый расход-
ный материал, а затем стали 
регулярно встречаться с юны-
ми музыкантами. Проводили 
для них консультации, редак-
тировали их произведения и 
самое главное — организова-
ли творческие состязания — 
музыкальные батлы, — рас-
сказывает Николай. 

В трёх отборочных ту-
рах участвовали девять му-
зыкальных пар Староосколь-
ского, Шебекинского и Ва-
луйского округов. Каждое 
конкурсное испытание со-
стояло из трёх этапов: на 
первом нужно было создать 
кавер; на втором — показать 
произведение собственно-
го сочинения и, наконец, на 
третьем этапе — раскрыть 
свой талант в импровизации. 

 
Побеждали дуэты

Творчество участников 
оценивала экспертная ко-
миссия, в состав которой 
входили деятели культуры 

Старого Оскола и Москвы.
— Музыка улиц — очень 

актуальная сегодня тема, — 
говорит член экспертной ко-
миссии, заведующий орке-
стровым отделением детской 
музыкальной школы Мос-
квы Неждана Белякова. — 
Это двигает подрастающее 
поколение вперёд, формиру-
ет личность и образ мышле-
ния, окрыляет их и вдохнов-
ляет. Ведь часто юные арти-
сты не знают, как показать 
свои творческие наработки.  
Проект говорит им: «Мож-
но поиграть на улице! Здесь 
всегда много зрителей». 

Как и полагается, в творчес- 
ких состязаниях были побе-
дители и награды. Третье мес- 
то в конкурсе музыкальных 
баттлов занял дуэт из Старого 
Оскола «Продавец кошмаров» 
(Даниил Сараев и Дмитрий 
Воинов). Вторым стал также 
старооскольский дуэт Deja vu 
(Валентина Нестерова и Ро-
ман Труфанов). Ребята полу-
чили сертификаты на обуче-
ние в школе гитарной музыки 
и на покупки в магазине му-
зыкальных инструментов. А 
главный приз — концертный 
микрофон для студийной зву-
козаписи и гитарный процес-
сор — забрали шебекинцы Ка-
рина Кириченко и Илья Ани-
симов из дуэта Honey. 

В планах Николая Раев-
ского — запустить проект не 
только в Старом Осколе, но и 
в Губкине и Железногорске.

В четверг была 
«Суббота» 
 
 
 
 
 
 
 

В любви нужно признаваться, иначе может 
оказаться поздно. Об этом ещё раз на-
помнили старооскольцам артисты театра 
«Суббота» из Санкт-Петербурга. 

Они привезли в наш город весёлый и тро-
гательный спектакль «Пять историй про 
любовь» по пьесе Елены Исаевой «Про 

мою маму и про меня». Гастроли прошли в кон-
це июля, в рамках программы «Развитие регио-
нов» Благотворительного фонда Алишера Усма-
нова «Искусство, наука и спорт» при поддержке 
Металлоинвеста. 
…Героиня Лена перелистывает свои тетрадки 
со школьными сочинениями и с высоты прожи-
тых лет вспоминает истории, которые когда-то 
записывала, занимаясь в литературном круж-
ке и мечтая стать известной. Это понятные аб-
солютно каждому рассказы о взрослении, сча-
стье, любви, которые она или переживала сама, 
или слышала от близких. В них и юмор, и лёгкая 
грусть, и горе — всё, из чего состоит жизнь. 
Пять историй — пять школьных сочинений о са-
мом главном в жизни: счастье, разочаровании, 
потерях, любви… Они разворачиваются на сце-
не, постепенно раскрывая главную мысль – мы 
пришли в этот мир ненадолго, и всё, что у нас 
есть, — это тепло и участие друг в друге.
Огромный старый коричневый чемодан в цент-
ре сцены символизирует дорогу жизни — от дет-
ства до взросления. Из него актёры достают то 
клубок красных ниток, то красный воздушный 
шарик, то бобины с кинолентой. У каждого есть 
и свой маленький чемоданчик, с которым они 
отправляются в путь, накапливая собственный 
опыт и ошибки.
После спектакля многие зрители уходили из за-
ла задумчивыми… «Пять историй про любовь» — 
это про каждого из нас в отдельности и о нас 
всех вместе. 

Ирина Милохина
Фото Александра Белашова

Экспедиция,
откликнись!
Сбор новых канцелярских принадлежностей
для семей Старого Оскола, находящихся
в сложной жизненной ситуации

Пункты приёма на ОЭМК им. А.А. Угарова:

1)  пр. Алексея Угарова, д. 218, здание 2, каб. 403-Б
2)  мкр. Ольминского, д. 12, каб. 403   

Время приёма:

• Понедельник-пятница, с 9:00 до 17:00

• Перерыв с 12:00 до 14:00

до

августа

21

Профсоюзная смена  
в «Белогорье» пролетела  
как один счастливый 
день.

Ольга Запунная 
Фото автора 

В день закрытия проф-
союзной смены в ДОЛ 
«Белогорье» глаза на 

мокром месте были почти у 
всех присутствующих. После 
ярких трёх недель прощать-
ся и возвращаться к обычной 
жизни грустно.

— Эти дни пролетели для 
вас не зря: вы набрались здо-
ровья и сил, нашли новых 
друзей, — отметил в обраще-
нии к «белогорцам» замести-
тель председателя профсо-
юзной организации ОЭМК 
Игорь Гудаков. — И главное, 
вы познакомились с комби-
натом, где работают ваши 
родители и благодаря кото-
рому можно проводить такие 
чудесные смены. 

Юбилейная профсоюз-
ная смена была наполнена 

«Гимн профсоюза 
не забуду»

событиями. Корпоративная 
спартакиада, подвижные 
игры, зарядка с чемпионом, 
встреча с автором детских 
книг, научное шоу, конкур-
сы и квизы, мастер-классы 
по робототехнике, беседы с 
интересными людьми о бло-
герстве, волонтёрстве, ЗОЖ, 
экологии, интернет-безопас-
ности и ещё много о чём… 

Были и профориентаци-
онные мероприятия с пред-
ставителями цехов и подраз-
делений комбината, экскур-
сии в дендропарк. Дети рисо-
вали, лепили, клеили, масте-
рили поделки из подручного 
материала, встречались с по-
жарными, газоспасателями 
и сотрудниками ГИБДД. Со-
ревновались в профсоюзных 
стартах и вместе с родителя-
ми сходили в туристический 
поход. Плюс дискотеки, за-
плывы в бассейне, караоке-
вечеринка и шоу мыльных 
пузырей. 

— Средства профсою-
за пошли на подарки, тури-
стическое снаряжение, пиро-
ги, мороженое, приглашение  

артис-
тов, про- 
в е д е н и е  
мастер-классов и 
встреч, — говорит инструк-
тор профкома ОЭМК Люд-
мила Саранцева. — Помогали 
также и социальная дирек-
ция, которая вместе с управ-
лением корпоративных ком-
му никаций организова-
ла экскурсию на комбинат 
в формате промышленно-
го туризма, краеведческий 
и художественный музеи, 
центр юных натуралистов, 
Центр народных промыслов,  
МИСИС, образовательный 
центр «Железно!», ЦКР «Гор-

няк» и 
« М о л о -

дёжный». 
На прощание 

профсоюз наградил специа- 
листов лагеря, воспитате-
лей и вожатых благодар-
ственными письмами. А 
каждому отряду достались 
подарки и огромные пиро-
ги с яблочным повидлом от 
Торгово-производственного 
объединения. 

— В следующем году на-
деюсь попасть сюда сно-
ва. Если будет профсоюз-
ная смена — отлично. Гимн 
профсоюза не забуду, — обе-
щал Ваня Скворцов.

 / Для многих участников проекта музыка — не просто увлечение, — жизнь
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В ДВИЖЕНИИ

• ВМЕСТЕ!

Большой спортивный 
праздник прошёл на 
базе отдыха «Вместе 
Парк». Здесь собра-
лись ребята, которым 
предстоит состязаться 
в «Кубке Металлоин-
веста — 2023». 

Юлия Матвейшина,  
Александра Сверчкова 
Фото Александра  
Белашова

Баталий на поле 
в день откры-
тия не было, но 
футбол — осо-
бый, со своими 

техникой и правилами — 
был! Юные спортсмены 
увлечённо чеканили мяч, 
ставили личные рекор-
ды, забивали голы в на-
дувные ворота, бились в 
панна-футболе. Это, кста-
ти, новый вид уличных ви-
дов спорта. Игроков здесь 
всего двое, они сражаются 
один на один. Цель — за-
бить мяч между ног сопер-
ника за три минуты. Голов 
было много! 

Н а у ч и т ь с я  н о в о м у 
мальчишки могли у чле-
нов харизматичной коман-
ды Freestyle Sport. Чемпио-
ны России и мира по фут-

Почувствуй себя Месси
При поддержке Металлоинвеста стартовал первый  
детский турнир по футболу среди дворовых команд

В Старом Осколе прошёл  
благотворительный  
фестиваль «Рок в защиту 
животных».

Татьяна Денисова 
Фото Сергея Фадина

На протяжении пяти лет 
фестиваль объединяет 
людей, чья доброта и от-

зывчивость помогают выживать 
питомцам зоозащитных органи-
заций.  С прошлого года его про-
водит Центр молодёжных ини-
циатив совместно с волонтёрами 
Металлоинвеста.

Брошенных собак, кошек и 
других животных привозят… на 
рок-концерт, который всегда со-
бирает большую аудиторию. И 
никто из участников фестиваля, 
который прошёл на территории 
отдыха «Вместе Парк», не может 
пройти мимо забавных щенков, 
игривых дворняжек, не прила-
скать красивого породистого пса 
с грустными глазами или урча-
щего кота. Многие из этих зверей 
испытали боль предательства, но 
не озлобились и искренне откли-
каются на добрые жесты и охотно 
общаются. 

В этот раз мероприятие под-
держали 13 рок-групп со всей об-

Помогите четвероногим!

ласти. Свой гонорар артисты пе-
редали организаторам меропри-
ятия, которые закупили 400 кг 
корма для обитателей трёх зооза-
щитных групп: «Умка», «4 лапы», 
«Миссия: Спасём жизнь!». Сце-
на, кстати, была украшена фото-
графиями подопечных волонтё-

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Надежда Мацнева,  
волонтёр инициативной 
группы «Миссия: Спасём 
жизнь!»: 

 

‟ Сегодня две чудес-
ных крысы нашли 
новых хозяев. Хоте-

лось бы более ощутимого ре-
зультата, но зато многие уз-
нали о нашем приюте, сюда 
можно в любое время прие-
хать, пообщаться с четверо-
ногими, помочь им. У фести-
валя благородная миссия — 
поддержать зоозащитников. 
Так что Центр молодёжных 
инициатив и волонтёры ОЭМК 
делают большое дело.  

Анастасия Казакова,  
специалист управления 
эффективности 
производственных 
активов ОЭМК, волонтёр:  
 

‟ Зоозащитные  
организации мы 
поддерживаем по-

стоянно: устраиваем ак-
ции, привозим корм, собира-
ем деньги. Совсем недавно 
большой командой с метал-
лургами провели субботник 
в «Умке». Присоединяйтесь! 
Добро всегда возвращается.

больному и баскетбольно-
му фристайлу Михаил Пли-
щенко, Александр Симо-
нов, Павел Богданов и Па-
вел Моторов не только по-
корили их своим выступле-
нием, но и преподали уро-
ки в виртуозном владении 
мячом.  Освоить необыч-
ные трюки под руковод-
ством звёзд сразу после их 
эффектного выступления 
смог каждый желающий. 

Спецы научат

Левый защитник старо-
оскольского ФК «Штурм» 
Денис Фадеев пытается 
сделать трюк «кроссовер». 
Дело движется не просто, 
но он не сдаётся. 

— Получилось! — нако-
нец восклицает Денис. — 
Чуть раньше меня научи-
ли держать мяч на спине. 
Думал, что это очень слож-
но. Но всё оказалось про-
ще простого, когда рядом 
такие спецы!

У полузащитника клуба 
«Металлург-Оскол» Наза-
ра Иванова трюк выходит 
с первой попытки.

— Огонь! — констати-
рует спортсмен. — Я хо-
чу стать профессиональ-
ным футболистом. Меч-
таю играть в клубе «Крас-

нодар». Сегодня это жела-
ние стало ещё сильнее.

Такие тренировки не 
только повышают ско-
рость реакции. Они воспи-
тывают усердие и настой-
чивость, которые помога-
ют во всех сферах жизни.

— Выступление на тур-
нирах такого уровня — это 
хороший стимул для ребят 
в достижении целей и не 
только спортивных, — от-
метила директор по соци-
альным вопросам ОЭМК, 
депутат Старооскольско-
го горсовета Ирина Дру-
жинина. — Может быть, 
из них вырастут Месси и 
Рональдо!  

Как отмечет директор 
Центра развития и попу-
ляризации физической 
культуры и спорта Мак-
сим Можилов, идея объе-
динить ребят для участия 
в турнире по дворовому 
футболу возникла из же-

ров. И желающие могли забрать  
после концерта понравившийся 
снимок, а после и само животное, 
изображённое на снимке.

Гости не только увидели высту-
пления артистов, но и попробова-
ли себя в качестве барабанщика.

— Все пять лет мы вместе с фе-
стивалем, — подчёркивает участ-
ница барабанного шоу «DRIVE Show 
Band» Людмила Курганская. — 
Очень любим своих четвероногих 
друзей. У меня дома живёт кошка 
Китя. Муж подобрал её на улице 
малюсеньким котёнком. У кош-
ки добрый весёлый нрав, она до-

ставляет нам массу положитель-
ных эмоций. 

Полюбившейся точкой фести-
валя стали Неспортивные игры, в 
том числе захватывающий «Форт 
Боярд». Кто-то сыграл партию в 
шахматы, домино и нарды, кому-
то повезло в перетягивании ка-
ната. Юных участников развле-
кали аниматоры. Уникальные из-
делия ручной работы представи-
ли мастерицы из «АРТ-БАЗАРА». 

Для гостей провели беспро-
игрышную лотерею. Все выручен-
ные средства — более 47 тысяч руб- 
лей — передали зоозащитникам.

400 кг корма  
передали организаторы фестиваля 
в благотворительные организации 
по защите животных.

лания предоставить каж-
дому старооскольскому 
мальчишке возможность 
сыграть в большой футбол, 
почувствовать себя насто-
ящим профи. 

Увлечение и азарт

Кубок Металлоинвеста 
по дворовому футболу ор-
ганизован в партнёрстве с 
городскими властями. 

— На школьном стадио-
не мы проводили практи-

чески всё свободное вре-
мя, — вспоминает своё 
футбольно-дворовое дет-
ство глава округа Андрей 
Чесноков. — И неважно бы-
ло, с кем и как мы играем: 
вдвоём, втроём, вчетве-
ром, на одни ворота или 
на двое. Важен был азарт, 
увлечение!

Футболу в этот день по-
святили не только спор-
тивные, но и творческие 
мероприятия. Гости «Вмес- 
те Парка» с интересом уча-

ствовали в мастер-классах 
по аквагриму, поделкам 
из бумаги и украшении 
футболок. 

Итоги турнира подве-
дут в начале сентября. А в 
день открытия за стремле-
ние к победе ребят награ-
дили подарками — памят-
ными и сладкими. К слову, 
гимн России юные футбо-
листы исполняли не хуже 
спортсменов, выступаю-
щих на международных 
соревнованиях.

38
включающих более  
500 участников, подали 
заявки на участие в турнире.

команд,

 < Мероприятие 
поддержали  
13 рок-групп  
со всей  
области
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Реклама. ООО «АкваБур»
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Лицензия № ЛО-31-01-002759 от 26.12.2018.           Реклама. ООО «МОЦ «Крофт-оптика».

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Реклама. ООО «Сталь-Снаб»

Реклама.

РЕМОНТ

 > Ремонт бытовой 
техники.  
Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00. 05-СО 

 > Ремонт телевизоров.  
Недорого. На дому.  
8 (4725) 48-49-20,  
+7-908-781-86-99. 17  6-7

 > Ремонт стиральных  
машин и другой бытовой 
техники.  
Недорого. На дому.   
8 (4725) 48-49-20,  
+7-906-566-17-17. 17  6-7

 > Ремонт телевизоров  
на дому у заказчика.  
Цифровое телевидение  
от обычной антенны. 
Гарантия.   
+7-903-642-21-30. 20  4-5

 > Профессиональный  
ремонт телевизоров,  
мониторов любой  
сложности.  
Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00. 05-СО 

 > Ремонт  
холодильников  
у владельца на дому,  
с гарантией (сервисное  
профессиональное  
оборудование).  
Ежедневно.   
8 (4725) 44-24-89,  
+7-903-642-21-17. 21   3-13

 > Ремонт  
холодильников на дому, 
монтаж и обслужи- 
вание кондиционеров.  
(Холод-Сервис),  
+7-920-5555-789.  
Ежедневно. 18  6-7 

 

УСЛУГИ

 > Обучение вокалу  
взрослых и детей  
от 3,5 лет.  
Постановка голоса.  
Подготовка к выступ- 
лению на сцене  
и в караоке.  
+7-915-572-17-80. 19   5-15

 > Укладка асфальта.  
Тел.: +7-910-364-80-97. 10  10-15

АО «ОЭМК им. А. А. Угарова»                                                                         

Реклама.

реализует бывшее в эксплуатации имущество:  
 > выправочно-подбивочно-рихтовочная машина ВПР-1200, 1987 г. в.  

Цена: 6 718 000 руб. 
 > автомобиль ГАЗ-27057, 2010 г. в. Цена: 124 800 руб.   

Контактные телефоны: 8 (4725) 37-49-33, 37-47-50.
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